

Brasil, la U.R.S.S. y China

BRASILIA, MARZO 22.—“El Presidente Janio Quadros reanuda próximamente relaciones diplomáticas con la Unión Soviética y la República Popular China”, afirmó el Ministro de Justicia Oscar Pedroso Horta, durante un

EL MINISTRO DE JUSTICIA DE BRASIL ANUNCIA EL ESTABLECIMIENTO DE RELACIONES DIPLOMATICAS Y COMERCIALES CON AQUELLOS COLOSOS DEL SOCIALISMO

programa de televisión. Horta que consideró estos dos hechos como “característicos

de la situación soberana del Brasil en la política internacional”, señaló que “hasta

ahora Brasil practicó la política del avestruz”. Desconocíamos comercialmente y di-

plomáticamente a la Unión Soviética y a China Popular como si con ello dejaran de existir” y agregó: “las situábamos en malas condiciones, incluso para estudiar geografía en las escuelas”.

A la violencia llevan al país los batistianos

Diálogo en un manicomio

(En're un cafetalero, un cacaoero y un algodónero de Costa Rica).



¡Viera yo por qué nos tendrán aquí!
¿Idiay! ¿No te acordás? ¿No nos pusimos a decir que el plan de Kennedy nos iba a salvar?

HAN EMPEZADO A PONER BOMBAS Y A DISPARAR CONTRA COSTARRICENSES, DICEN LA SOCIEDAD DE AMIGOS DE CUBA, EN MANIFIESTO QUE LLEGARA A LA CONCIENCIA SANA DE NUESTRA PATRIA

La Sociedad de Amigos de la Revolución Cubana ha considerado necesario denunciar ante el país una serie de hechos acaecidos en los últimos días por presagiar otros peores.

La campaña descarada de subversión que llevan a cabo los batistianos asilados, para nuestra desgracia, en el país, culminó el lunes con el bien adobado escándalo del jugador de fútbol, aparentemente asilado en Costa Rica. Pero tal hecho no puede analizarse en forma aislada. Es necesario ver en conjunto las actividades de los batistianos en el país para poder apreciarlo correctamente.

Hace más de dos semanas, los diputados Aguiluz y Obregón denunciaron ante el país, con abundancia de pruebas, la forma en que los batistianos, dirigidos por Tarraja y Núñez Pérez, maniobraban, con evidente desprecio de

nuestra seguridad, para formar en Costa Rica grupos contrarrevolucionarios armados que atacarían al Gobierno no amigo de Cuba. Ante la irrefutabilidad de las pruebas, nuestro Gobierno se vio

(Pasa a la Pág. 9ª)

ADELANTE

Semanario de Intereses Generales

SAN JOSE, COSTA RICA, A. C.

Marzo 26, 1961 431

Roa y el discurso de Kennedy

WASHINGTON, 21 (SINJUA).—El canciller cubano, Dr. Raúl Roa, en declaraciones dadas a los periodistas de esta ciudad comentó la postura de su gobierno, dispuesto a negociar en pie de igualdad con los Estados Unidos, y el discurso de Kennedy. Al ser preguntado sobre la posibilidad de conversaciones con el gobierno norteamericano, dijo que “queremos conversar con los Estados Unidos, sobre una base de igualdad y soberanía. El gobierno de Cuba está dispuesto a negociar todos los problemas pendientes”. Dirigiéndose al nuevo plan del gobierno norteamericano de ayuda a América Latina, dijo que el propósito de este plan es detener el desarrollo económico, social y político de América Latina. No ofrece ninguna contestación a los apremiantes problemas latinoamericanos. La Revolución Cubana ha hecho frente, sin la ayuda financiera de los Estados Unidos, a los problemas cuya solución promete ahora el gobierno norteamericano”, concluyó diciendo.

Acusación judicial contra los batistianos

TEXTO DE LA DENUNCIA PRESENTADA ANTE LOS JUECES PENALES POR EL PERIODISTA DON FRANCISCO GAMBOA

Señor Juez Penal:

Yo, Francisco Gamboa Guzmán, mayor de edad, soltero, periodista, de este vecindario, con todo respeto vengo a denunciar los siguientes hechos delictivos:

El sábado próximo pasado, más o menos a las ocho de la noche, la Embajada de Cuba fue agredida por sujetos des-

conocidos que llegaron en un carro a las cercanías de dicha Embajada. Uno de los ocupantes del carro tuvo apenas tiempo de lanzar sobre las paredes de la Embajada un tarro lleno de pintura roja. El policía Guillermo Jiménez, que cuidaba del edificio, se vio obligado a disparar sobre los asaltantes quienes, a

(Pasa a la Pág. 4ª—



Francisco Gamboa

CITAS QUE SE LE OLVIDARON A KENNEDY

“Yo viví en el monstruo y le conozco las entrañas: mi honda es la de David. Cuanto hice hasta hoy, y haré, es para impedir a tiempo que con la independencia de Cuba, se extiendan por las Antillas los Estados Unidos y caigan con su fuerza sobre nuestras tierras de América”. — JOSE MARTI.

“Los Estados Unidos parecen destinados por la Providencia para plagar a América de miserias en nombre de la libertad”. — SIMON BOLIVAR.

Quiebran cafetaleros en Heredia

LA CRISIS SIGUE AGRAVANDOSE Y NADA EFECTIVO SE HACE POR CONJURARLA, DECLARA EL PEQUEÑO PRODUCTOR DON ANTOLIN MORALES

(Texto en Pág. 4)

Palos de ciego da el Tribunal Electoral

EL INFORME SOBRE EL PARTIDO SOCIALISTA PUEDE SER UN “PAQUETAZO” CONTRA LA CONSTITUCION, DECLARA DON CARLOS GUILLEN

Publicó uno de los diarios que el informe de la oficina de detectives sobre el Partido Socialista Costarricense, solicitado por el Tribunal Supremo Electoral, será de algo así como 5.000 folios y contendrá “sensacionales” datos sobre la “infiltración” comunista en este partido y sobre “sus vínculos con el comunismo internacional”.

Interrogamos a don Carlos Guillén, Jefe de Acción del

Partido Socialista en San José, sobre este asunto, y nos manifestó lo siguiente:

“El Tribunal Electoral está dando palos de ciego. Está investigando si hay comunistas o filo-comunistas afiliados a nuestro Partido y pone a los detectives a investigar. Sin ir a los detectives, si el Tribunal nos pregunta: ¿nosotros si hay algunos comunistas afiliados al Socialista, le

(Pasa a la Pág. 4ª—

Campaña de Alfabetización en Cuba

POR UNA MAESTRA COSTARRICENSE EN LA HABANA FINAL

En lugares donde nunca ha habido escuela, por ejemplo Playa Larga en la Ciénaga de Zapata, los alfabetizadores llegan sólo con sus cartillas y manuales. Son verdaderos misioneros de la educación. En ese lugar está uno de los maestros costarricenses: José Francisco Solís, al frente de una tarea muy dura. En donde no había condiciones, él penetró y fue elemento importante para darle calor a la campaña. Con este maestro, los analfabetos tuvieron lo indispensable para realizar el trabajo: cariño, libros, cuadernos, lápices, pizarra. Estudiando alumbrados con focos de mano durante las noches, con los adultos; y de día con los niños; recorriendo a pie largas distancias, poniéndose en contacto con las dificultades de la vida del campo, este maestro costarricense se siente satisfecho de su trabajo, y los guajiros reciben un poco de luz que por tantos años les fue negada.

A los sitios apartados como éste y a las casas donde no hay buen alumbrado y se va a laborar de noche, se les está equipando con lámparas de gasolina, que dan suficiente luz. Para atender esa necesidad, se dispone de más de diez mil lámparas de magnífica calidad.

Así pues, la alfabetización se lleva a cabo enfrentándose a toda clase de situaciones y en donde quiera que haya un elemento necesitado. Es una tarea del pueblo todo, y no sólo de los maestros porque es un problema social.

Este año, el curso lectivo de las escuelas, colegios y universidades será finalizado cuatro meses antes, en Marzo, para que estudiantes, maestros y profesores se den a la alfabetización. Muchos estudiantes están inscribiéndose ya en la "Brigada Conrado Benítez" —nombre del maestro asesinado en el Escambray cuando atendía la escuelita. Dicha brigada está destinada a penetrar donde la ignorancia es dueña y señora. En las montañas, en las sierra, en los parajes donde sólo se oyeron las hachas derribando bosques, y el arrullo de las aguas, ahora se oír la voz de maestro haciendo realidad un precepto de la Declaración Universal de los Derechos Humanos: "Toda persona tiene derecho a la educación".

¡Todo el que sabe a enseñar!... es la consigna.
¡Que no quede ni un solo analfabeto en Cuba!... es el grito de guerra en este "AÑO DE LA EDUCACION"

La Revolución Cubana libertará a millones de mujeres latinoamericanas

Como redactores del semanario "ADELANTE" asistimos el 8 de marzo a la fiesta del Día Internacional de la Mujer.

Nos complace hacer esta nota informativa, porque realmente nos sorprendió el gran espíritu cívico de las mujeres que cada día se incorporan a una gran conciencia, en el movimiento revolucionario de izquierda.

El desarrollo de esa hermosa y bella asamblea, el programa llevado a cabo con gran propiedad por destacadas dirigentes femeninas, pone en evidencia la calidad de las nuevas mujeres revolucionarias que ya son parte decisiva en el proceso político que está viviendo nuestro país.

Basta leer las magníficas resoluciones tomadas en dicha asamblea femenina para apreciar el nivel político que va adquiriendo un fuerte sector de mujeres costarricenses.

Destacamos entre otras las siguientes resoluciones, votadas por unanimidad

1—La Asamblea acuerda: Reafirmar una vez más nuestra decisión enérgica de seguir luchando incansablemente por la defensa de la Paz, por el Plan de Desarme Mu-

dial Total y por la amistad de todos los pueblos del mundo.

2—La Asamblea acuerda: Dirigirse a todos los Partidos Políticos, reclamando el desarrollo de una campaña electoral, dentro de normas de alto nivel cívico y democrático que garanticen por igual a todos los ciudadanos, la libre discusión de los programas de todos los Partidos.

3—La Asamblea acuerda, solicitar a todos los Partidos Políticos, la inclusión de un mayor número de mujeres capaces y preparadas para tomar parte más activa en la vida política del país.

4—La Asamblea, acuerda, reafirmar una vez más, su apoyo decidido a la Gran Revolución Cubana, porque tal revolución, significa el avance político y social de un pueblo dispuesto a conquistar su soberanía y su derecho a gozar libremente de las riquezas de su tierra, y ponerlas al servicio de la nación.

Nosotras mantenemos nuestro apoyo firme al pueblo y gobierno revolucionario de Cuba, porque comprendemos que su triunfo impulsará en gran medida la liberación de millones de mujeres latinoamericanas.

"ADELANTE"

DIRECTOR:
MARIO SOLÍS P.

ADMINISTRADOR:
RODRIGO CARVAJAL

APARTADO 2009

EDICION Nº 431

IMPRESO
IMPRESA ELENA S. A.

Diario de Costa Rica sigue atrasando el pago de salarios

La situación económica de la empresa que fuera Diario de "Costa Rica" y que ahora está al servicio de los batistianos, es cada día más precaria. Las gestiones hechas por su propietario señor Ulate, para conseguir "inversiones extranjeras" no han tenido el éxito inmediato deseado, ya que tenemos informes en nuestro poder, de que los salarios se siguen atrasando.

Hay gran descontento entre los trabajadores y se nos informa que ya hay manifestaciones para llegar a un paro de continuar la empresa pagándoles en abonos como lo ha venido haciendo. Por ejemplo sabemos que, la semana pasada, como salario les hicieron un vale por ₡ 3000 a unos y por ₡ 5000 a otros. Entre los trabajadores de esa empresa se comenta que si el prestigio político de don Otilio Ulate se refleja en la venta de su periódico, desde ahora puede dar por descontado su fracaso en las próximas elecciones.

Nosotros decimos que, mientras ese periódico mantenga la línea entreguista y reaccionaria recibirá la repulsa de los lectores. Periódicos como los del señor Ulate, en otros países de América, se sostienen únicamente con las subvenciones que les dan las grandes compañías imperialistas y los gobiernos de dictadura. Pero a los periódicos del señor Ulate les ocurre que debido a su prestigio en la masa popular e inclusive por sus errores como orienta la campaña anti-comunista y entreguista, las compañías imperialistas los consideran aliados inservibles a última hora. ¡Pobre don Otilio Ulate, ya ni el diablo quiere ayudarlo a levantar sus periódicos!

CORREO DE CUBA —

Arriba caña! Arriba pueblo cubano!

Escribe NIDIA SAENZ

Arriba, caña! Se oye resonar el grito en el campo que por la mañana verdeaba y que en esta hora de la tarde ha quedado cubierto, de pequeñas y grandes pilas de caña. El sol comienza a declinar y las grandes carretas de caña, arrastradas por dos o tres yuntas de bueyes, forman una larga fila en la juardaraya, esperando el tractor que ha de arrastrarlas, hasta el Central cuyo penacho de humo se divisa a lo lejos.

Muy de mañana llegaban los batallones de cortadores voluntarios: médicos, oficinistas, maestros, abogados, obreros, comerciantes, mujeres y hombres y niños también. Caras sonrientes y muchas manos blandas que manejan con cierto embarazo las cortas y afiladas mochas. Todos se muestran impacientes por comenzar el corte y los trabajadores expertos se ven en apuros para abrir tantas pilas como se necesitan para distribuir en todo el campo, a estos ansiosos, aunque inexpertos macheteros: el aire refresca pues despunta el día y el sol apenas calienta con sus débiles rayos.

Por todas partes hay gran barullo de risas y de bromas: unos a otros se llaman desde lejos y se cruzan apuestas y retos sobre quién cortará más caña; sin embargo, muy pronto disminuye el sonido de las risas y de las bromas de los primeros momentos en su lugar, se oye el ruido sordo del machete al cortar de la caña. Doscientas o trescientas mochas se levantan y descargan su golpe seco sobre la raíz de la caña, o cortan de un solo tajo el cohollo que cae al suelo con su brillante verdor.

Chas! chas! chas!, el deslumbrante sol de la media mañana brilla en un cielo y sin nubes; los rostros sonrientes desde hace un rato se ven ahora rojos y congestionados; han comenzado a aparecer las ampollas en las manos; los machetazos de los cortadores han perdido un poco el vigor que tenían al principio de la jornada; la sed se deja sentir con gran intensidad; las ropas comienzan a pegarse al cuerpo con el sudor y en la boca se siente ya el sabor salado que deja éste al resbalar, escurriéndose desde la frente. Chas! Chas!, Chas! resuenan los machetes y crecen las pilas de caña. Y en esta hora de fatiga qué refrescante es y cómo calma la sed un pedazo grueso y blando de "media luna"! Con avidez inusitada, se muerde la pulpa esponjosa y el jugo dulce y cálido, después de apagar el ardor de la sed y quitar de la boca el sabor salobre del sudor resbala por las comisuras de los labios y por el antebrazo, dejando marcado su curso con unos surcos negros formados por el polvo que se ha adherido a la piel.

Entre once y doce se hace la merienda: un bocado ligero, tragos largos y gruesos de agua, una fruta y ya está. Se descansa durante unos minutos y el cuerpo adolorido se extiende con placer sobre las blandas hojas de caña. Se desea con toda el alma poder tomar un baño y luego reposar en una fresca cama; pero no, apenas estamos a la mitad de la jornada; la caña se necesita, no sólo cortada y tirada en el campo, sino que además, puesta en el Central. Haciendo un esfuerzo se inicia la segunda parte de la jornada, quizá la parte más dura, no sólo por el trabajo en sí que hay que realizar, sino también porque ésta se ejecuta cuando ya el cuerpo está rendido después de cuatro o cinco horas de agotadora labor.

Ya muchos se han ido del campo, y cuando sólo quedan unos pocos grupos, el sol comienza a declinar. Un airecillo fresco mueve las hojas de los cañaverales que aun quedan en pie esperando a los macheteros del próximo domingo. Cuatro o cinco carretas se alinean en la guardaraya, y desde la última, que está a medio cargar, llegan, a través del silencio que ha caído sobre el bullicioso campo, hasta hace poco, los últimos gritos de los cargadores: arriba caña! arriba caña!

Se ha cumplido la labor y la consigna, veinticinco o treinta mil arrobas de fruta que llegan al Central para pedir que éste tenga que parar por falta de caña. Veinticinco o treinta mil arrobas de caña cortadas gratuitamente por trabajadores voluntarios en esta PRIMERA ZAFRA DEL PUEBLO. Arriba caña! Arriba pueblo cubano!

Gotitas de agua clara...

Por JUAN RAFAEL SOLIS BARBOZA
Secretario General de la FUTRA

SIGUE OPERACION ECONOMIA.....

Bananera obliga hacer trabajo sin remuneración; o sea que para ser demócratas los trabajadores bananeros deben ejecutar algunas labores gratuitamente para su patrona. En el deshije del bananal, que se paga por tarea, quiere la Bananera que el trabajador lleve con él un recipiente más lleno de formalina, pero no quiere pagar esa operación. Hay que economizar cinco millones de dólares dijo el Presidente de la Yunai.

Y EL PLAN DE ECONOMIAS SIGUE ADELANTE.....

No importa si hay que cerrar Dispensarios, no importa si hay que suprimir la visita médica semanal en Piedras Blancas, no importa si hay que traspasar Comisariatos a particulares (y sube el costo de la vida) la Bananera mantiene la decisión de suprimir los manguereros en los lugares donde aun existen y de cambiar la forma de pago de esa labor. Modificaciones de los contratos de trabajo denunciadas oportunamente a las autoridades. Y el Ministerio de Trabajo, qué?

NO HAY MAL QUE DURE CIENTO AÑOS NI CUERPO QUE LO RESISTA.....

Los trabajadores entienden que hay que organizar la resistencia para que la Bananera no pueda progresar muy rápidamente en su afán de introducir economías, mientras hay un cambio de Gobierno y entonces tendremos libertad y garantías para plantearle una demanda de Convención Colectiva a la Compañía, y terminar con los problemas actuales y sentar las bases para la solución de los motivos de queja que pudieran surgir en el futuro. Si planteáramos la Convención ahora mismo, la pelea tendría que ser con el Gobierno, porque este Gobierno ha resultado mas papista que el Papa.

PERO SEGUIREMOS DENUNCIANDO ANTE LAS AUTORIDADES.....

Y ante los organismos correspondientes seguiremos denunciando las arbitrariedades de la Bananera, y las seguiremos denunciando ante la opinión pública, por que es necesario que haya constancia de que oportunamente todos los problemas laborales han sido puestos en conocimiento de los organismos que tienen que resolverlos; y para que nadie pueda decir después que no se han buscado formas de arreglo directo; que no se han hecho esfuerzos para evitar una nueva huelga.

FRACASO MANIOBRA PARA ORGANIZAR NUEVO SINDICATO.....

El gringo MacLellan, responsable de la UITABT, mandó a su ayudante Adrián Flores, a la zona bananera a organizar un sindicato divisionista. Ha fracasado Adrián Flores, como fracasó anteriormente en la Standard Fruit Co. donde los trabajadores lo repudieron. Para ocultar su derrota ha querido sorprender a su jefe MacLellan y a la Oficina de Sindicatos presentando documentos falsos para tratar de inscribir un nuevo sindicato. Cuando este semanario esté circulando con la presente noticia, ya tendremos lista la otra, anunciando que la mayoría de los trabajadores que fueron sorprendidos por Flores y por Justo Saborío, ya renunciaron de la Junta Directiva de ese sindicato fantasma, porque comprenden que han sido objeto de una burla sangrienta a manos del gringo MacLellan.

PROMETEN CUMPLIR TAREAS SINDICALES.....

Con verdadero entusiasmo se siguen celebrando reuniones de Comités de Base de la UNION DE TRABAJADORES DE GOLFITO Unitaria, y se cumplen las tareas con miras a presentar Convención Colectiva de Trabajo.

LOS PERIODICOS DE LA SEMANA

Entre líneas

Por PREGONERO

Para leer periódicos y comer pescado hay que tener mucho cuidado. La Prensa Libre y La Nación, para no hablar de La República, alaban a grandes titulares y fotos la permanencia de Haya de la Torre en el país y celebran sus ideas cliché. El hombre éste se decía izquierdista; hasta habla de anti-imperialismo; ¿será que La Nación y La Prensa Libre se han hecho de izquierda? En absoluto. Lo que pasa es que Haya de la Torre, a pesar de todo su cacareo, está en la punta derecha del ala derecha de la reacción internacional.

"Mujeres y niños masacrados en Angola", dice UPI. Quiénes conocemos los horrores de que es capaz un país colonialista como Portugal, y sabemos además de la forma descarada en que mienten las agencias internacionales cuando tratan de defender el imperio colonial, debemos entender que si hubo mantanza de blancos, fue posiblemente en batalla por la liberación del continente negro.

Los colonialistas portugueses han maltratado durante muchos años al pueblo africano. El que siembra vientos recoge tempestades.

Un grupo de periodistas portugueses, según France Presse, dirigió un mensaje de protesta al Gobierno de Estados Unidos por la crítica que éste hizo al votar contra Portugal en una resolución sobre Angola. Los periodistas hacen ver que también Estados Unidos tienen colonias de Puerto Rico, Hawai y Alaska. Eso es ni más ni menos que el comal diciéndole a la olla: "Cuidado me tizna".

"Gases lacrimógenos en manifestación Sudafricana", dice UPI. La formidable lucha de los pueblos de África por su libertad sigue adelante.

"Velasco Ibarra no romperá con Cuba ni votará medidas punitivas". La famosa unanimidad latinoamericana será imposible de volver a conseguir, porque Janio Quadros y el Gobierno de México también se oponen al rompimiento, en forma explícita. Por otra parte, una gran revista norteamericana dijo el lunes que otros países se inclinan por el "neutralismo" en la disputa de EE.UU. y Cuba.

"Rusia va a derrotar al Oeste sin gastar ni un solo disparo", se lee en La Prensa Libre del lunes. Nos parece totalmente correcto ese título...

"Ambiciones de exilados impide derrotar a Fidel", dice la misma página. La pacotilla de bandidos quieren repartir la carne sin matar la vaca. Ahora dicen que han formado un Gobierno en Exilio. Dentro de poco uno de todos se roba los fondos y deja el tal Gobierno en el aire.



La República estuvo peleando con La Nación por la paternidad de las ideas de Kennedy. Sostiene el primero que todo el programa de Kennedy es igualito a lo que sostenía Liberación. Nosotros pensamos que eso es como pelear por un muerto fiambre.

Al Gabinete chileno le pidieron, según UPI, una opinión sobre el discurso de Kennedy. Eso fue tres días después de pronunciado. El Gabinete prometió reunirse para emitir un pronunciamiento. A ver si le encontraba por donde morder, pensamos nosotros.

La única que no ha encontrado el pecado original al discurso de Kennedy fue La República. Porque el Diario de Costa Rica le dió lo suyo. Sostuvo que si Kennedy no arreglaba el problema de precios del café, tendríamos que vender solo al socialismo. Entre líneas, el Diario dijo que el discurso era un plato de babas. Y nosotros, de acuerdo.

Haya de la Torre tiene una sopa entre la cabeza: espacio-tiempo-espacio, historia-espacio-historia, historia, historia, espacio tiempo, patatín patatán. Y cuando el Embajador de Cuba le tiró un noco del pelo, se corrió a toda velocidad por todo el ancho de su espacio-tiempo-espacio. ¡Menudo charlatán!

"Por primera vez contesta EE. UU. el llamado de Bolívar", dijo don Pepe. — ¿Cuál llamado? Nosotros recordamos de Bolívar la frase aquella: "Los Estados Unidos parecen destinados por la Providencia para llenar la América de injusticia y de miseria en nombre de la libertad". ¿Se refería Figueres a eso?

El puertorriqueño Carrión Morales, Jacavo de los gringos, dice que el siglo XX dará a las habitantes del hemisferio techo, trabajo, tierra, salud y escuela. — Estamos de acuerdo con él. El siglo XX dará todo eso, pero a condición de eliminar al imperialismo.

A Somoza le gustó el discurso de Kennedy. A Ydigoras también. Eso nos recuerda la fábula: "Si el sabio desapruéba, malo, si el necio aplaude, peor".

Quiebran cafetaleros en Heredia

La crisis del café sigue agravándose, especialmente para los pequeños y medios productores. Pero todo parece indicar que mientras los intereses de la industria y el control del Estado estén en manos de círculos oligárquicos, muy poco o nada se podrá hacer para salvar de la ruina esta rama básica de la economía nacional. Sobre este particular tuvimos oportunidad de conversar amplia

mente con el pequeño productor y dirigente campesino de Santa Bárbara de Heredia, Antolín Morales, quien nos manifestó lo siguiente:

En Heredia los productores estamos cada día más mal. Hay muchos, pero muchos beneficiadores que no han liquidado la cosecha del 59 y del 60, menos hacen adelantos. Otros, sin haber liquidado la cosecha del 59, adelantan poquitos, a lo más 100

colonos por fanega. En estas circunstancias, sin liquidación, sin adelantos o con adelantos muy raquíticos, es natural que la crisis se ahonde por momentos.

Realmente no se sabe a donde vamos a llegar. Circulan rumores y hasta informaciones periodísticas de que beneficiadores, otrora poderosos, están al borde de la quiebra o han quebrado ya. Puede ser que

haya algunas exageraciones. Pero, como dice el refrán popular, cuando el río suena, piedras trae.

Lo peor de todo es que los que mangonean la industria no sienten, o no comprenden la magnitud del problema, y siguen como ostras apegados a la costra de una política suicida, sin pies ni cabeza. Me refiero a las vacilaciones que han venido mostrando para buscar mercado a los excedentes de nuestro café en los países socialistas. Cuando van a resolverse, tal vez sea demasiado tarde y entonces los mercados del socialismo ya estén saturados de café de otros países con gobiernos más progresistas y audaces.

Yo les digo a algunos cafetaleros que si a tiempo no toman el camino que desde hace cinco años les viene se

ñalando Vanguardia Popular, aquí va a tener lugar una revolución como la cubana. En efecto, hace cinco años Vanguardia Popular anunció la trayectoria de crisis que iban a seguir los precios del café. Los que mandan no hicieron caso. Dijeron que los comunistas siempre estaban anunciando el juicio final. Ahora los hechos han probado que los comunistas tenían razón.

Pienso, nos dijo Antolín para terminar, que el Primero de Mayo es una buena oportunidad para demandar el establecimiento inmediato del comercio con los países socialistas. De Santa Bárbara vendremos a San José a pedir eso. Además, vamos a promover un movimiento de pequeños productores para dirigirnos en el mismo sentido a la Cámara de Cafetaleros y a los poderes públicos.

DENUNCIA

su vez, dispararon sobre el policía. No hubo heridos según mis noticias. Ignoro si el carro resultó con algún agujero. Pero hay informes de que el carro pertenece a la empresa de esta plaza — "INTACO LIMITADA". Creo que me va a ser posible en breve, dar el número de la placa de ese carro.

El anterior hecho esta enlazado, sin lugar a dudas, con un atentado más serio que se produjo el domingo, como a las nueve de la noche, contra el local donde funciona "EL COMITE DE AMIGOS DE LA REVOLUCION CUBANA". A esa hora un sujeto alto, delgado, con jacket azul, hizo estallar dos bombas frente al referido local. Las bombas hicieron gran ruido y dañaron una vidriera de la planta baja del edificio. El terrorista huyó inmediatamente. Don Mauro Calvo, dueño de un almacén situado en la misma acera, correspondiente al edificio del atentado, vio pasar al sujeto y es posible que esté en condiciones de identificarlo. Dos obreros que se encontraban frente al lugar de los hechos —Guillermo Castro y Arturo Mendoza— corrieron tras el terrorista con el propósito de capturarlo. Habrían caminado unas cincuenta varas cuando fueron alcanzados por un carro pequeño, color gris, n.º 45178. El carro se detuvo junto a ellos y del interior se les ordenó subir. Creyendo que se trataba de autoridades ambas se detuvieron y se acercaron al carro. Dentro del mismo habían 2 hombres ojerosos a licor. Desde luego, Castro y Mendoza no subieron al carro, pero tampoco pudieron capturar al terrorista quien tuvo tiempo de escapar. No cabe duda de que los sujetos del carro eran sus cómplices y que actuaron, precisamente, para facilitarle la fuga.

EXPLICO MI INTERVENCION:

Soy miembro del "Comité de Amigos de Cuba" organización que comienza a ser víctima del terrorismo que han desatado los partidarios del general Batista en nuestro país. Lamento mucho que estos caballeros estén haciendo mal uso del asilo que nuestro Gobierno les ha brindado. Están infiltrando sus odios en nuestro ambiente, por medio de la prensa y de la radio, palancas que están en capacidad de financiar ampliamente, porque disponen de millones. Al mismo tiempo están creando un clima de violencia, mediante actos como los que dejo denunciados, que va a producirle muy serias consecuencias al país. Los costarricenses somos pacíficos, pero no somos santos. Somos enemigos del terrorismo, pero no nos acobardan los terroristas. Las autoridades de policía del país, especialmente los detectives, parecen no entender esas razones. Se hacen de la vista gorda frente a los desmanes de los batistianos con lo que autorizan a los ciudadanos para de fenderse con sus propios recursos. Pienso que por ese camino vamos hacia la anarquía. Si las autoridades no detienen a los terroristas no faltarán ciudadanos dispuestos a detenerlos aunque no sean autoridades. Tales reflexiones son las que me mueven a traer el problema a los Tribunales de la República.

Talvez los Tribunales pueden llenar el vacío que están dejando las autoridades de policía. Pero si no consiguen llenarlo, por falta de cooperación, que quede, cuando menos, constancia de que fueron agotados todos los recursos para encontrarle salida pacífica al problema creado por los cubanos asilados en nuestro país.

SITUACION JURIDICA:

Los repetidos atentados contra la Embajada de Cuba, llevados a cabo por un mismo grupo de gentes, están previstos y sancionados por el Código Penal, en sus artículos 349, 350, 351, 353 y 355 del Código Penal.

El hecho de hacer explotar bombas poderosas como las que fueron explotadas frente al edificio que ocupa el Comité de Amigos de Cuba, con peligro para la vida y la seguridad de centenares de personas está castigado por el Código Penal, inciso primero del artículo 314.

Pero por encima de todo, parece que estamos en presencia de una organización creada para cometer delitos contra el orden público. Estos casos están previstos en los artículos 331 y 332 del Código Penal citado.

PRUEBAS:

Me comprometo a la prueba en cuanto ello esté al alcance de mis modestos recursos de ciudadano. Por lo pronto, en la exposición de hechos aduzco probanzas e indicios que el Tribunal deberá tomar en cuenta. Pido al Juzgado interesarse de manera muy especial porque la Oficina de Detectives cumpla su cometido. Oportunamente aportaré más pruebas.

ACCION:

El artículo 144 del Código de Procedimientos Penales me capacita para denunciar en mi condición de simple ciudadano.

Estoy listo a ratificar. Oiré notificaciones en la oficina autenticante.

San José, 21 de marzo, 1961.

PALOS DE CIEGO...

diremos, como ya lo dijimos públicamente sin que nos lo preguntaran, que sí. A qué entonces tanto misterio y tanta comedia en un asunto tan claro?

Realmente lo que está pasando es que, como no hay nada que pueda servir de base para ilegalizar al Partido Socialista Costarricense, lo que se está tratando de hacer con la ayuda del cuerpo de detectives y de otros órganos represivos, es promover algún escándalo con vistas a impresionar a la opinión pública y, a través de ella, a la Asamblea Legislativa, para cuando llegue la hora del pronunciamiento definitivo de este organismo sobre el problema.

Los cinco mil folios del cuerpo de detectives no servirán para nada, salvo para demostrar la incompetencia del mismo. ¿Qué pueden decir? Que algunos de nosotros somos sospechosos de comunismo porque hemos viajado a Cuba y somos amigos de la Revolución Cubana. Que otros han figurado en el movimiento de partidarios de la paz, organización sindicada por los cazadores de brujas, del estilo de McCarthy, de filo comunista. Que algunos han viajado a China, como por ejemplo, don Francisco Gamba y don Ovidio Salazar. Y, lo más terrible de todo, que somos sospechosos de sustentar un credo anti-imperialista, lo que quiere decir, por lo menos según el criterio "ilustrado" de la Embajada Americana, que todos

somos "comunistas".

Está perdiendo el tiempo el Tribunal, y lo está haciendo perder a otras dependencias de la Administración Pública. Todo lo que puede decir el cuerpo de detectives, o el Ministerio de Trabajo, o la oficina de correos, se lo podemos decir nosotros, sin más trámites ni papeleos. Por ejemplo, el Ministerio de Trabajo le dirá que muchos de nuestros afiliados están a su vez afiliados a los sindicatos de la Confederación General de Trabajadores Costarricenses y a la FUTRA. Y qué, acaso estos trabajadores no son ciudadanos?

Sobre los viajes a los países socialistas de algunos de nuestros compañeros, o a Cuba, hay que preguntarle al Tribunal si la Constitución Política dice algo de eso, o garantiza a todos los ticos el derecho a viajar donde nos plazca.

Para no alargarme más, diga usted que el Partido Socialista está tranquilo esperando que el Tribunal Electoral evacúe la consulta que le fue formulada por la Asamblea y que está seguro que ésta no podrá hacer otra cosa, cuando venga la votación, que ratificar la indiscutible legalidad de este movimiento. Dicho sea de paso están surgiendo comités socialistas por todos lados, como hongos, a principios de invierno. Ciertos círculos conservadores tendrán tamaño sorpresa cuando muestre su fuerza el Partido Socialista.

Produce frío a cero grados el discurso de Kennedy

AUTORIDADES DE WASHINGTON CONVIENEN EN QUE EL DISCURSO DE KENNEDY SE HA RECIBIDO FRIAMENTE



Presidente Kennedy, cuyo discurso, redactado por su consejero Adolfo Berle, amigo de Figueres, ha sido calificado de "vaporoso" subestimando la inteligencia de los latinoamericanos.— Se le recibió friamente en los medios responsables del Continente, según cable de Washington. En general, fue un fracaso rotundo.

WASHINGTON, 21.—Las autoridades entendidas del Departamento de Estado no se muestran optimistas sobre la reacción producida por el discurso del Presidente Kennedy ante los diplomáticos latinoamericanos. De los informes enviados por las embajadas de Estados Unidos en el continente se saca la conclusión de que, aparte de los diarios y los políticos que generalmente están conformes con la política de los Estados Unidos, son pocos los órganos y los dirigentes responsables que aplauden el discurso de Kennedy sin reservas. La mayor parte de las críticas hace hincapié en la insuficiencia de los fondos destinados a promover el desarrollo de la América Latina en diez años y en la falta de seguridad de estabilidad de los precios de los productos exportables de América Latina. No pocos periódicos recordan que la oferta de 500 millones de dólares es tan antigua como la anterior Conferencia de Bogotá. En general se califica de "fría" la recepción del discurso de Kennedy por la América Latina.

ASESINADO LIDER NACIONALISTA PANAMEÑO

PANAMA, 20.—Por JAIMÉ PADILLA VELIZ. Corresponsal Guillermo Castillo, el líder de la Unión de Marineros panameños asesinado a principios de este mes por la oficialidad del barco de bandera norteamericana "Córdoba", en New Port, Virginia, fue una de las principales figuras del movimiento nacionalista de noviembre de plantar la bandera panameña en aquel sector. Una fotografía suya, en que aparece portando cartones y dirigiendo a sus compañeros hacia la Zona del Canal, dió la vuelta al mundo, difundida por Prensa Latina y por varias publicaciones norteamericanas. Según denunció aquí la Unión de Marineros. Castillo fue lanzado al agua, cuando viajaba en dicho barco, como "represalia por su permanente lucha". El líder asesinado actuó en todas las luchas sindicales panameñas y tuvo participación activa en la "marcha del hambre", una manifestación que el año pasado recorrió a 800 kilómetros desde Calón hasta esta capital, donde los manifestantes ocuparon la Asamblea Nacional

Trabaja mejor que cuando era yanqui

NIKARO, CUBA 18.—La planta de procesamiento de Níquel de esta localidad ha aumentado su producción mensual a un promedio de tres millones de libras del mineral según estadísticas hechas públicas hoy.

La nueva cifra anunciada sobrepasa en 500 mil libras mensuales, el rendimiento promedio anterior. La misma fuente afirma que la producción aumentará más aun en meses venideros.

OTRO TRIUNFO IZQUIERDISTA EN ARGENTINA

BUENOS AIRES, 20.— Aunque el radicalismo intransigente, partido oficialista, triunfó ayer en los comicios celebrados en 15 ciudades de la provincia litoral de Santa Fe, la sorpresa de la elección fue la gran cantidad de sufragios alcanzados por el Partido del Trabajo y del Progreso, agrupación izquierdista recientemente creada. El nuevo partido, que alcanzó el tercer lugar en votación entre los 15 partidos que concurren a los comicios, realizó la campaña electoral sobre la base del apoyo a la Revolución Cubana y la lucha anti imperialista. El acto de la fundación del Partido del Trabajo y del Progreso, estuvo presidido por banderas argentinas y cubanas y retratos

de Fidel Castro y Patricio Lumumba. En los comicios celebrados ayer en Santa Fe, el nuevo partido, creado principalmente por un fuerte grupo de disidentes izquierdistas del radicalismo intransigente, contó con el apoyo del Partido Comunista y del sector peronista, ambos ilegalizados en

la Argentina. La nueva agrupación izquierdista obtuvo más votos que el Partido Demócrata Progresista, tradicionalmente fuerte en la provincia de Santa Fe, siendo superado solamente por el oficialista y el Radicalismo del Pueblo, principal partido de oposición.

Trabajadores piden en Chile la Revolución Social

CONCEPCION, CHILE 18.

—El líder de la central sindical chilena, Clotario Blets, exhortó a los trabajadores a unirse para realizar una revolución que cambie la estructura política y económica de Chile. Manifestó Blets ante una inmensa muchedumbre reunida en la Plaza de los Tribunales de Justicia de Concepción, que "no se trata de un golpe ni de una aventura sangrienta, sino de una revolución que implante una verdadera democracia del pueblo", y añadió: "Como dijo Fidel Castro, no puede haber democracia donde hay angustia y miseria. Y aquí en Chi

le, no hay democracia". La multitud, integrada en gran parte por obreros mineros y metalúrgicos, se congregó en ese lugar después de una marcha donde los obreros huélguestas de la fábrica de acero de Huachipato y mineros de las cuencas carboníferas. Al finalizar su discurso, dijo: "mientras se persigue a los obreros, los gerentes se dan el lujo de pasear por los mejores salones de Concepción y Santiago, robando cientos de miles de dólares y nadie dice nada". En su discurso Blets expresó que si mañana no es resuelto el conflicto de Huachipato, la CUT decreta un paro nacional.

¡La revolución va!

PINAR DEL RIO, CUBA, 20.—Un total de 240 títulos de propiedad de la tierra fueron entregados ayer a los campesinos residentes en 19 barrios rurales en esta provincia. La entrega de títulos se realizó en un acto celebrado en el Ayuntamiento de esta ciudad.

Liquidado el brote del Escambray

LA HABANA, 15.—En la planta baja del Monumento a José Martí, en la Plaza Cívica, el Gobierno Revolucionario inauguró la exhibición de las armas y objetos bélicos de todos los tipos, fabricados en Estados Unidos, que los soldados rebeldes y milicianos capturaron en las Lomas del Escambray, provincia de Las Villas. En esa zona central de la Isla fueron apresados y muertos más de 400 contrarrevolucionarios, a quienes el gobierno de Estados Unidos enviaba por vía aérea armas y alimentos. Desde ayer, miles de ciudadanos asistieron a la exhibición, que comprendió bazookas, pistolas, uniformes, alimentos, balas incendiarias, radios portátiles, paracaídas, máquinas de escribir, magazines y otros objetos de guerra, tales como armas de variado calibre y alcance. Junto con las armas se exhiben numerosas fotografías tomadas en el Escambray durante la acción que culminó con la destrucción del brote contrarrevolucionario organizado por algunos jefes del llamado Segundo Frente Nacional de Escambray.

El mundo vs. EE. UU.

REIJAUVIK 15.—Los trabajadores de Islandia han efectuado concentraciones populares en todas las poblaciones, exigiendo sean liquidadas las bases militares norteamericanas establecidas en el país. Los organismos obreros, además, han solicitado que el país adopte una política neutral, en los conflictos militares de las grandes potencias.

Chile quiere salir de la categoría de "satélite"

SANTIAGO DE CHILE, 18.—La cancillería chilena está preparando una respuesta a la consulta de gobierno cubano que se entregaría la próxima semana, dice el periódico "Última Hora". El documento chileno, agrega el diario, causará cierta sensación por su contenido moderado. Más adelante el artículo dice que "el pensamiento de la cancillería chilena ha influido notablemente en el ambiente latinoamericano, en el cual no ha podido prosperar el deseo de Estados Unidos de debatir la cuestión cubana como un fenómeno aislado".

Comunicado de guerra de Argelia

EL CAIRO, 16 (SINJUA).—255 soldados franceses resultaron muertos, 189 heridos y 21 camiones militares fueron destruidos y un avión militar francés fue derribado en Argelia entre el 2 y el 9 de marzo, según un comunicado militar dado a la publicidad por el cuartel general del ejército argelino. Añade éste que las tropas argelinas han sostenido encuentros con los franceses en dieciocho lugares, lanzado trece ataques contra las posiciones militares francesas y organizado veintiuna emboscadas contra las fuerzas militares y caravanas militares durante este período. Los comandos argelinos también desplegaron 24 ataques contra las posiciones francesas en varias ciudades y aldeas de Argelia. Dice en conclusión que durante el mismo período, el ejército argelino capturó 99 armas y gran cantidad de munición y que tres soldados se pasaron al lado del ejército argelino.

Banquete de despedida en honor de la Delegación de Sanidad Cubana

PEKIN, 15 (SINJUA).—Li Di Chuan, Ministra de Sanidad de China, ofreció esta noche un banquete de despedida en honor de la delegación del Ministerio de Sanidad de Cuba, encabezada por Mario Escalona. En su discurso pronunciado en el banquete, Li Di Chuan dijo que la visita de la delegación ayudó a promover la amistad chino cubana y la cooperación entre los trabajadores de la medicina, chinos y cubanos. Li Di Chuan elogió el heroísmo del pueblo cubano en su lucha contra el imperialismo norteamericano: "Cuba sí, yanquis no" se ha convertido en una consigna común de los pueblos de Asia, África y América Latina. Los pueblos

de todo el mundo se han incorporado a la vigorosa lucha contra el imperialismo, el imperialismo norteamericano en particular, añadió Li Di Chuan. La experiencia de los pueblos chino y cubano demuestra que sólo mediante unidad y firme lucha, se podrá lograr la victoria final, dijo ella. Mario Escalona en su discurso dijo: Cuba y China se hallan geográficamente lejos, pero sus pueblos se sienten muy cercanos. Esto es porque tenemos un enemigo común, y el ideal común de la felicidad y la paz de la humanidad. Propuso un brindis por la amistad fraternal entre los pueblos chino y cubano y el pronto aniquilamiento del imperialismo.

Desenmascara Consejo Militar Laosiano complot yanqui de usar bandas chankaishequistas en Laos

HANOI, 16 (SINJUA).—El Consejo Militar Nacional de Laos, en una declaración dada a conocer hoy denuncia enérgicamente el complot del imperialismo yanqui y la camarilla traidora de Phoumi Boum Oum de emplear los bandidos remanentes de la camarilla de Chiang Kai Shek, para reforzar las tropas traidoras que se hallan cercadas ahora en la carretera 13. La declaración transmitida esta tarde por "La Voz de Laos" señala que este movimiento prueba que el clamor norteamericano por "una solución pacífica de la cuestión laosiana, está enderezada en verdad a engañar a la opinión pública y ocultar su plan de ampliar la agresión contra Laos". El pueblo laosiano demanda firmemente el retiro de todos los bandidos remanentes de Chiang Kai Shek y de los imperialistas yanquis de Laos, dice la Declaración. El Consejo Militar Nacional reitera la declaración hecha por su presidente, Capitán Kongle, el 22 de febrero: Si el imperialismo yanqui, la camarilla traidora de Phoumi Boum Oum y los reaccionarios de Chiang Kai Shek no retiran a los bandidos remanentes del Kuomintang de Laos, el gobierno no legal laosiano y el pueblo de Laos tomarán medidas adecuadas para expulsarlos, como lo ha hecho el gobierno birmano.

Delegación juvenil cubana en Cantón

CANTON, 17 (SINJUA).—La delegación juvenil de Cuba, compuesta por seis miembros y encabezada por el Comandante Joel Iglesias Leiva, salió hoy de esta ciudad para Hangchow, después de una visita de tres días. Durante su permanencia en Cantón,

los huéspedes cubanos visitaron el antiguo Instituto Nacional del Movimiento Camarero de Cantón y la tumba de los Mártires de la sublevación de Cantón en 1911. También se entrevistaron con obreros jóvenes y estudiantes.

Condena al imperialismo yanqui

RANGUN, 15 (SINJUA).—

El exbrigadier Ukiau, Presidente del Comité Nacional contra la agresión imperialista de Chiang Kai Shek, en una declaración dada a conocer esta tarde en conferencia de prensa, condenó enérgicamente al imperialismo norteamericano, a los bandidos chankaishequistas y a los países de la "SEATO" por su agresión contra Birmania. La Declaración dice que los bandidos de Chiang Kai Shek, apoyados por el imperialismo norteamericano y el bloque de la SEATO han estado ejerciendo acciones agresivas contra Birmania durante once largos años, trayendo al pueblo birmano gran pérdida de vidas y propiedades y no sólo amenazando la independencia nacional de Birmania sino también poniendo en peligro la paz en Asia y en el mundo. Señala que la reciente captura de armas y municiones de fabricación norteamericana a los agresores chankaishequistas, por las fuerzas armadas birmanas, prueba que la agresión de la camarilla de Chiang Kai Shek contra Birmania, está dirigida e inspirada por el imperialismo norteamericano. Durante los últimos once años, el imperialismo y el bloque de la SEATO suministraron a los agresores de Chiang Kai Shek, gran cantidad de armas y municiones y por consiguiente, la agresión de Chiang Kai Shek contra Birmania es en realidad una agresión del imperialismo yanqui y de los países de la SEATO. El gobierno de los Estados Unidos no quiere la paz, sino que lleva a cabo actividades subversivas y crea desunión en los países recientemente independientes. En particular, desbarata la lucha por la independencia nacional de los pueblos de los países coloniales y semicoloniales. Las actuales cuestiones de Laos y del Congo lo prueban, manifiesta la declaración. Dice que la verdad enseña a los pueblos, al presente al pueblo birmano, y los pueblos del mundo ven cada vez más claramente la verdadera fisonomía del imperialismo norteamericano. Para ganar la victoria sobre el imperialismo y los agresores de Chiang Kai Shek, la declaración llama al pueblo birmano a unirse y luchar contra sus enemigos y urge al gobierno para que presente una protesta contra la agresión del imperialismo norteamericano a los países de la SEATO y la camarilla de Chiang Kai Shek en las Naciones Unidas.

China nombra Embajador en Somalia

PEKIN, 17 (SINJUA).—Presidente de la República Popular China ha nombrado a Nachan Yete como Embajador extraordinario y plenipotenciario en la República de Somalia.

Se inauguró la Exposición de China

LA HABANA, 15 (SINJUA).—La exposición de la edificación económica de China, se inauguró esta tarde en el Palacio de Belas Artes de La Habana. Esta es la primera exposición de este tipo, organizada por China en América Latina. Estuvieron presente en el acto, el Presidente de Cuba, Dorticós; el Ministro del Ejército Rebelde, Raúl Castro, el Ministro de Industria, Guevara; el Canciller interino, Carlos Olivares; y otros altos funcionarios de alta jerarquía del gobierno cubano, y oficiales de alta graduación del Ejército Rebelde. NAN JAN CHEN, Jefe de la delegación encargada de la exposición, en su discurso de apertura presentó los éxitos chinos en la construcción socialista y expresó el agradecimiento al gobierno y pueblo cubanos, por su entusiasta ayuda en el trabajo preparativo de la exposición. Nan Jan Chen dijo que China y Cuba tienen un similar destino en el pasado; y una lucha común contra el imperialismo yanqui y por la paz mundial, una estrechamente a los pueblos de ambos países. Los dos pueblos, tanto en el pasado como en el futuro, se solidarizan y se ayudan mutuamente. "La justa lucha del pueblo cubano constituye un enérgico apoyo al pueblo chino. El pueblo cubano puede contar en cualquier ocasión, con el apoyo y la ayuda que de todo corazón le brinda el pueblo chino", declaró. En su discurso el presidente cubano, Doctor Dorticós, dijo que la exposición es de gran significación y despierta ciertamente gran interés entre el pueblo cubano. El Presidente, Dr. Dorticós, dijo además que el pueblo cubano, igual que el pueblo chino, está empeñado en la gran tarea del desarrollo de la economía nacional. Cuando haya podido hacer República Popular China en el desarrollo de su industria pesada, industria ligera, agricultura y cultura, significa para el pueblo cubano una experiencia de fecunda enseñanza. Sin duda, continuó diciendo, la exposición ofrece esta brillante oportunidad propiciatoria de la recíproca comprensión entre ambos pueblos y un medio excepcional de constatar las posibilidades infinitas del progreso de civilización y de felicidad que tiene ante sí un pueblo capaz de poner en tensión sus fuerzas creadoras. Señaló que "esta exposición constituye además, una brillante demostración de

Comisión Legal de la FSM

PRAGA, 14 (SINJUA).—Del nueve al diez de marzo tuvo lugar en esta ciudad, en la Casa de la Federación Sindical Mundial, una reunión de la Comisión Legal por la Defensa y la Extensión de los Derechos Sindicales y por la protección de las víctimas de la represión antisindical. La Comisión se formó de acuerdo con la decisión de la reunión del Consejo General celebrada el año pasado en Pekin. Asistieron a la reunión de la Comisión el secretario de la Federación, representantes sindicales y abogados de diversos países. Según el comunicado de prensa dado a conocer hoy en esta ciudad, la Comisión será permanente "porque sus actividades se basarán en la co-

laboración con la Federación, en la acción de masas y en la acción legal". Como parte integral de las actividades propias sindicales, la Comisión expresará la solidaridad con las víctimas de las represiones contra los sindicatos y por la defensa y extensión de los derechos democráticos y sindicales en todo el mundo. Esta comisión está compuesta de un buró de 14 miembros que ejerce la presidencia Juan Campos, Vicepresidente de la Central Única de Trabajadores de Chile; los dos presidentes son Andrea Grandjean Cosyns, abogado belga y Matuoto Sohisaki, japonés. Entre los miembros de la comisión figura Ma Chun Kuo, de China.

Mil millones de dólares a Yugoslavia

PEKIN, 17 (SINJUA).—Según informaciones de la prensa yugoeslava, Yugoslavia via ha recibido dos nuevos préstamos de los Estados Unidos, que suman 75 millones de dólares en total. Dos periódicos de Yugoslavia dicen que estos préstamos serán usados en la realización de las "reformas del sistema de cambio extranjero" de Yugoslavia. Se llegó al acuerdo sobre los préstamos, el 15 de marzo en Washington. El Embajador norteamericano en Yugoslavia reveló el

año pasado que los Estados Unidos han proporcionado a Yugoslavia en los últimos diez años, más de mil millones de dólares en calidad de mercancías y servicios, que han sido factores vitales en el desarrollo económico de Yugoslavia.

Compre bonos
los gastos del I

de Edificación Económica en la Habana

que solamente mediante el aniquilamiento de la explotación del imperialismo y de las estructuras sociales y económicas que obstaculizan el desarrollo de las fuerzas productivas, un país es capaz de alcanzar las metas históricas que los pueblos se proponen en sus instantes de luchas revolucionarias". El Dr. Dorticós declaró: "Fue necesario en China, como ha sido necesario en Cuba, la destrucción del poder político de las clases dominantes para darse a la labor de superar el estado de subdesarrollo y de pobreza, y sólo así se explica que un país como China, dominado hasta hace pocos años por el hambre, la incultura y la miseria, sea ya un país de marcha irreversible hacia el progreso industrial, agrícola y cultural". El Presidente cubano señaló que el pueblo de su país está llevando a cabo planes para la industrialización y su desarrollo económico. Dijo: "El imperialismo yanqui realiza actividades subversivas y de sabotaje contra nosotros. Nuestras refinерías de petróleo, nuestras cosechas, nuestras instalaciones industriales y comerciales, son víctimas de la agresión de ese imperialismo, como somos víctimas del bloqueo y del embargo, al igual que lo fuera China.— Pero estamos seguros, igual que ustedes, de que derrotaremos esa agresión y aceleraremos cada día y con más fe y coraje nuestro ritmo histórico". "Es dura nuestra lucha, como lo ha sido la del pueblo chino. Contamos con enemigos comunes y estamos vinculados por la solidaridad y la esperanza". El Presidente cubano Dorticós cortó la cinta después de pronunciar el discurso. Los huéspedes visitaron la exposición guiados por el Jefe y Subjefe de la Delegación de la Exposición de China, Nan Jan Chen y Asou Sou Yi, y el embajador chino en Cuba, Shen Chien y su esposa.— Asistieron al acto, los embajadores de la Unión Soviética, Polonia, Checoslovaquia, Hungría y la República Democrática de Vietnam, encargado interino de negocios de la Embajada de la República Popular Democrática de Corea, y enviados diplomáticos de la República Árabe Unida, Noruega, Brasil y de otros países. También estuvieron presentes líderes de partidos políticos, de diversas organizaciones públicas y figuras prominentes de los círculos de cultura, prensa y de otros renglones.

Mejoramiento de la vida en una Provincia laosiana liberada

HANOI, 14 (SINJUA).—Según noticias desde Laos, la vida de los habitantes en la Provincia Sam Neua, al noreste de Laos, ha mejorado sensiblemente, después de la liberación de la provincia del yugo de la camarilla rebe- de Phoumi Oum. Sam Neua fue devuelta al pueblo en setiembre de 1960. Sam Neua cayó bajo las garras de la camarilla reaccionaria, que privó a la población de todas las libertades democráticas. Las escuelas fueron cerradas y los maestros y estudiantes reclutados en el ejército rebelde. La mayoría de las mercancías eran artículos de lujo para los soldados y los artículos de primera necesidad para el pueblo, faltaban por completo. La sal, uno de los artículos de primera necesidad en esta zona montañosa, era muy escasa y se vendía a precios exorbitantes. Los agentes de la camarilla rebelde prohibieron al pueblo reunirse en grupos de más de tres personas o llevar a cabo comercio fronterizo con el Vietnam vecino. Resultó que la población laosiana, en una orilla de un pequeño arroyo, tenía que tomar sus comidas sin sal, pero no podía suministrarla a sus vecinos laosianos. Algunas personas fueron fusiladas por escuchar la radio de Pathet Lao. En toda la provincia, con una población de 120 mil personas, solamente había ochenta y siete maestros y el analfabetismo alcanzaba al alto porcentaje del 92 por ciento. Sin embargo, la situación ha cambiado completamente después de la liberación de la provincia. En la libre Sam Neua de hoy, la población se dedica a un vigoroso movimiento para la defender las armas y oponerse a los imperialistas yanquis y a sus lacayos. Emulan entre sí para ayudar al ejército, alistarse en el ejército, se incorporan a las guerrillas y reciben entrenamiento militar voluntario. Cumpliendo la decisión del gobierno legal de Laos y del Gobierno de la República Democrática de Vietnam, de reanudar el comercio fronterizo entre los dos países, las autoridades de Sam Neua han ayudado activamente a la población legal a realizar el intercambio comercial. El pueblo laosiano intercambia sus productos forestales por sal, textiles y aperos agrícolas en Vietnam. En las zonas urbanas de la provincia, tales artículos de primera necesidad como sal, cuchillos y hachas, que faltaban casi completamente en el pasado, se encuentran ahora disponibles. El precio de la sal ha disminuido a la mitad. La población de Sam Neua ha logrado una buena cosecha. En varias localidades que enfrentan mal clima, las autoridades locales ayudan al pueblo a excavar más zanjas de irrigación y cuidar las plantas de arroz.

REUNION DEL CONSEJO DE SOLARIDAD AFRO-ASIATICA EN BANDUNG

EL CAIRO, 14 (SINJUA).—El Secretario Permanente de la Conferencia de Solidaridad de los pueblos afroasiáticos, en una conferencia de prensa celebrada hoy en ésta, dió a conocer el proyecto de agenda para la cuarta sesión que se celebrará en Bandung, desde el 10 al 14 de abril próximo. La agenda incluye tres puntos: PRIMERO: la intensificación de la lucha por la liquidación completa e inmediata del imperialismo, el colonialismo y la discriminación racial, y por la completa independencia nacional y la paz mundial, especialmente en el Congo, Argelia, Laos y Palestina; el desemascaramiento y la detención de la utilización imperialista de las Naciones Unidas para cometer crímenes contra los pueblos afroasiáticos y lucha por la restauración de la Carta de las Naciones Unidas y su reorganización democrática. SEGUNDO, la consolidación de la solidaridad de los pueblos afroasiáticos. TERCERO, el informe por el Secretario General acerca de las actividades del secretariado permanente y su plan futuro de acción.

SE INAUGURA CONGRESO DEL P. C. EN NORUEGA

PEKIN, 19 (SINJUA).—Según una información de la capital de Noruega, el Décimo Congreso del Partido Comunista de Noruega se inauguró el viernes pasado en Oslo. Aproximadamente 300 delegados participan en el Congreso. También asisten a él, delegados del Partido Comunista de la Unión Soviética, China, Francia y Gran Bretaña y de otros trece partidos comunistas y obreros. Emil Levieln, Presidente del Partido Comunista de Noruega, hizo el informe sobre el trabajo y las tareas del Partido. Habló de los grandes éxitos del movimiento comunista internacional. Subrayó el significado de la Conferencia de Moscú de Representantes de partidos comunistas y obreros en noviembre de 1960, para el desarrollo ulterior del movimiento comunista, la causa de la salvaguardia de la paz y por el triunfo del socialismo. Dijo que el Partido Comunista ha trabajado siempre fielmente por los derechos y la libertad de la clase obrera y por los verdaderos intereses del pueblo y del Estado de Noruega. Denunció a los imperialistas monopolizadores por su frenético esfuerzo por conseguir mayores poderes y beneficios. Señaló que los Estados Uni-

dos arrastran a otros países capitalistas al vil círculo de la política de bloques, a fin de fortalecer el poder de la dominación. Añadió que el objetivo de los bloques militares es convertir a un país pequeño, como Noruega, en un base de avanzada en el exterior, en un posible campo de batalla y en un objetivo atómico. Subrayó que el Partido Comunista de Noruega siempre se opone a los armamentos atómicos y a la política de la "OTAN". Noruega debe retirarse de ese organismo. Llamó a promover acciones conjuntas de los pueblos de Escandinavia para que deje de ser zona atómica y llevar adelante el movimiento por una Noruega neutral y su retirada de la OTAN. Hizo hincapié en que el pueblo de Noruega debe esforzarse por ampliar los derechos democráticos y asestar golpes a la dominación del plan monopolista capitalista, enemigo de esos derechos en todos los países que sojuzga. Señaló que hay que hacer esfuerzos infatigables en la lucha contra los así llamados teóricos del Partido Demócrata Social de Noruega, quienes engañan a los obreros y agricultores y señalan las contradicciones de clase en el seno de ese partido. Señaló que se debe mantener la lucha permanente contra los revisionistas quienes alteran los principios del socialismo. Terminó diciendo que la actual tarea del Partido Comunista de Noruega es promover la unidad de todas las fuerzas progresivas del país en la lucha por la paz y el progreso. M. Mikin, Delegado del Partido Comunista de la Unión Soviética y miembro del Comité Central del Partido, intervino en el Congreso y dió lectura a un mensaje de felicitación del Comité Central del P. C. de la URSS. Shan, Delegado del Partido Comunista de China y miembro del Comité Central del Partido, pronunció un discurso y leyó un mensaje de felicitación del Comité Central del P. C. de China.

Fuerzas patrióticas laosianas logran nuevas victorias

Las fuerzas patrióticas de Laos, conquistan nuevas victorias en la persecución a las tropas rebeldes en diversos frentes, según informó esta noche "La Voz de Laos". Continuando su persecución en Uhuchun, las fuerzas patrióticas atacaron ayer Xala Phou keng, veinte kilómetros al norte de Xaal Phuchun, rechazaron a un batallón rebelde y obligaron al resto a huir en dirección a Luang Prabang. Bajo sucesivos ataques de las fuerzas patrióticas, las tropas rebeldes de la zona de Ban Keng, ochenta kilómetros al sur de Xala Phuchun, se vieron obligados a huir en dirección a Vientiane. Las fuerzas armadas interceptaron a las tropas rebeldes avanzando a lo largo del camino que conduce a Vientiane, y les inflingieron bajas. Bajo vehementes ataques, las tropas rebeldes en varios lugares estaban sobrecogidas de gran terror. Muchos oficiales de baja categoría y soldados, se han pasado al lado del gobierno. Después de haber destruido algunos vehículos, dos escuadras rebeldes esta-

cionadas en Vientiane, se pasaron al lado del gobierno, llevando consigo sus armas. Muchos otros soldados abandonaron sus armas y huyeron a sus poblados natales. Entre el ocho y diez de marzo, más de cincuenta rebeldes con grados superiores se pasaron al lado del Gobierno, según cifras incompletas. Una escuadra rebelde estacionada en un puesto a 80 kilómetros al sur de Mong Say, también se pasó al lado del gobierno.

Armamentos para tropas de Chiang Kai Shek

PEKIN, 17 (SINJUA).—Según informan de Taipeh, diez barreminas con equipos modernos fueron enviados el 13 de marzo por el gobierno norteamericano al puerto de Taoying, de Taiwan vía Japón, y entregados a la camarilla de Chiang Kai Shek. Según la información, oficiales navales y marineros de los Estados Unidos, que se embarcan del envío de los barreminas, "saldrán al mar para dar guía a los tropas chiankai-shequistas sobre el uso de estos barcos".

Triunfo de Fuerzas Patrióticas de Laos

HANOI, 18 (SINJUA).—Las fuerzas populares laosianas continúan interceptando convoys a lo largo de la carretera N° 13, en la zona de Vang Vieng, y varios soldados rebeldes resultaron muertos el 15 y 17 de marzo por las tropas patriotas. Así lo declara un comunicado de guerra transmitido esta noche por "La Voz de Laos". Añade que en la zona al Sur de Xieng Khouang, las fuerzas armadas patriotas de Laos, persiguieron a los tropas rebeldes de Moung Ngam y Muone Pran, al sur de Xieng Khouang, causaron más muertos al enemigo e hicieron varios prisioneros.

para financiar
Primero de Mayo

Las 12 páginas de ADELANTE significan un esfuerzo extraordinario que sólo se podrá sostener si el pueblo le da el apoyo que necesita



COEXISTENCIA PACIFICA ES LA DEMANDA DE TODOS LOS PUEBLOS DEL MUNDO

QUADROS va a la NACIONALIZACION PETROLERA

ADEMAS, PARA LIBERTAR A SU PAIS DEL MONOPOLIO PETROLERO NORTEAMERICANO, MULTIPLICA LAS IMPORTACIONES DE LA URSS

BRASILIA, 18.—El Presidente Janio Quadros pidió hoy "medidas urgentes, para que el Brasil importe petróleo crudo y diesel de la Unión Soviética. En memorandum presidencial enviado a los Ministerios de Hacienda y Relaciones Exteriores, así como al Consejo Nacional del Petróleo, el Presidente Quadros afirma que "esas importaciones tienen la más alta prioridad".

La orden presidencial determina que Brasil deberá importar este año 600 mil toneladas de petróleo crudo y 260 para motores diesel. Brasil viene importando algún petróleo soviético desde hace algún tiempo, pero la urgencia exigida por el Presidente se interpreta aquí como una medida necesaria para evitar una alza brusca en los precios de la gasolina, en virtud de la reforma cambial reciente.

BRASILIA, 18.—Como el primer paso para la intervención de las refinerías particulares, calificaron varios diputados nacionalistas de decreto Presidencial sobre las reservas de petróleo de las compañías distribuidoras extranjeras.

Los legisladores, también señalaron que durante la próxima semana el Presidente JANIO QUADROS sancionará varios decretos de "considerable importancia"; entre dichas medidas mencionará el mensaje al Congreso para la votación de la Ley sobre impuestos, que tiene como objetivo eximir a los ciudadanos asalariados del pago del impuesto sobre la renta.

Además se conoció aquí que Quadros ordenó la realización de estudios para fijar un precio único a los combustibles líquidos en todo el país, lo que permitirá que los grandes centros consumidores, como Sao Paulo y Río de Janeiro, contribuyan en mayor cuantía al desarrollo de las regiones

CHINA DE DIA

Por HERRERA GARCIA

YA ESTA A LA VENTA EN TODAS PARTES:
EN BARRIOS Y PROVINCIAS.
PRECIO: \$ 1.00 EL EJEMPLAR

Las VICTORIAS EN LAOS

HANOI, 14 (SINJUA).—Después de la victoria lograda en Xala Phuchun, las fuerzas del gobierno laosiano y las unidades combatientes de Pathet Lao continúan persiguiendo a las tropas rebeldes y eliminando a más soldados de la camarilla traidora, según La Voz de Laos, en transmisión de hoy. La transmisión dijo que las tropas del gobierno y las unidades combatientes de Pathet Lao, al perseguir a las tropas rebeldes, al sur de Xala Phuchun, volvieron a encontrarse el once de marzo, ocasionando las graves pérdidas, muchos soldados rebeldes resultaron muertos o heridos, mientras el resto huyó a la desbandada. Las fuerzas del Gobierno y las unidades de Pathet Lao también capturaron gran cantidad de municiones, incluyendo un depósito de municiones en el cual se hallaban morteros de 180 mm. y varias ametralladoras, fusiles y vehículos militares. Las fuerzas del gobierno laosiano y las unidades combatientes de Pathet Lao atacaron a los rebeldes al norte de Xala Phuchun. Fuertemente derrotados,

los rebeldes huyeron en dirección de Pha Chen, dijo la transmisión. En el frente sur-este de la provincia de Xieng Khounan, las fuerzas patrióticas derribaron el 12 de marzo dos de los trece aviones de fabricación norteamericana que volaban sobre las zonas donde las fuerzas patrióticas se estacionaron; a aquellos llevaron a cabo frenéticos ametrallamientos aéreos con intención de salvar a las tropas traidoras cercadas. Otro avión cayó precipitadamente, añadió la transmisión. La transmisión dijo que el once de marzo tropas rebeldes lanzaron varios ataques contra The Boua, pero bajo repetidos contraataques de las fuerzas patrióticas se vieron obligados a retroceder sufriendo mucha bajas. En el frente de Wang Pahang, dijo la transmisión, las unidades combatientes de Pathet Lao encontraron una compañía de tropas rebeldes el once de marzo. El 10 de marzo las unidades combatientes de Pathet Lao ocuparon uno de los puestos militares de los rebeldes en Mueng Nang

Protesta Coreana-China

PYONGYANG, 17 (SINJUA).—La parte coreano-china presentó ayer una enérgica protesta contra las nuevas violaciones del acuerdo de armisticio coreano por la parte norteamericana, con el envío de buques a las aguas costeras de la parte coreano china. Esta protesta fue formulada en la 231 reunión de los secretarios de la Comisión de Armisticio Militar celebrada

ayer en Kiunsong. Del 10 al 13 de marzo, la parte norteamericana envió en cinco ocasiones varios buques navales a las aguas costeras de la parte coreano china. El 14 de marzo un buque de desembarco norteamericano se introdujo en las aguas costeras de la parte coreano china cerca de la Isla de Wolnais y bombardeó el puesto de la guardia costera. El Secretario de la parte coreano china demandó severo castigo al personal norteamericano culpable de los incidentes y estrictas medidas para impedir de repetición de actos semejantes en el futuro en violación del acuerdo de armisticio. El secretario de la parte coreano china denunció severamente la desvergonzada y despreciable conducta de la parte norteamericana. La parte norteamericana, hallándose en una situación difícil, propuso repetidas veces, hacer una "inspección" La parte coreano china también protestó contra los 52 casos de violación del acuerdo de armisticio cometidos del 19 de febrero al 10 de marzo de este año por los norteamericanos en la zona desmilitarizada y contra las previsiones acordadas por ambas partes en dicha zona.

Argelia negocia armada

PEKIN, 18 (SINJUA).—Según informan de Túnez, Mohamed Yazid, Ministro de Información del Gbr. Provisional de la República de Argelia, dió ayer por la tarde un comunicado oficial en conferencia de prensa. El comunicado dice que durante una reunión del 16 de marzo de este año, el Gobierno de la República de Argelia examinó el desarrollo de la situación, militar y política, y tomó nota del comunicado oficial del gabinete francés fechado el 15 de marzo de 1961, el cual expresa su deseo de entablar conversaciones sobre las condiciones de autodeterminación en Argelia. Recuerda que el Gobierno provisional de Argelia dió a conocer el 16 de enero una declaración señalando que haciendo uso de sus responsabilidades, está por su parte dispuesto a realizar negociaciones con el gobierno francés bajo las condiciones de una consulta libre del pueblo argelino. "A este respecto —agregó— el Gobierno Provisional de la República de Argelia ha hecho arreglos para llevar a cabo una reunión de las delegaciones oficiales de los dos gobiernos".

La revolución va

SANTAGIO DE CUBA, 20.—Créditos ascendentes a nueve mil dólares entregó el Instituto Nacional de la Reforma Agraria a los campesinos de esta zona agraria, para la diversificación de cultivos. Los créditos fueron entregados a través de una representación de la Asociación Nacional de la Asociación Nacional de Pequeños Agricultores, en una reunión efectuada en la población de San Luis con la asistencia de delegados y activistas de organizaciones campesinas.

1.155 MILLONES DE DOLARES PARA LA INDIA

Ayer se firmó en Nueva Delhi un acuerdo sobre la venta de 300.000 fardos de algodón norteamericano a la India, según UPI. El valor de esta cantidad es de 33.6 millones de dólares norteamericanos. Los Estados Unidos proporcionarán una suma adicional de un millón y medio de dólares para el costo del embarque. Con la conclusión de acuerdo, indica la información, los acuerdos firmados entre los Estados Unidos y la India acerca de productos agrícolas "excedentes" de los Estados Unidos, según la ley publicada número 480 de los Estados Unidos, se valoran en un total de 1,379 millones de dólares y la suma total de los "empréstitos" y "concesiones" de los Estados Unidos para el desarrollo económico de la India es de 1,155 millones de dólares.

Tema para la "Columna" de "La Nación"

PARIS, 20.—El terror en España hace surgir la ira y la indignación en todo el mundo", dice el diario "L'HUMANITE" el comentar la Conferencia Internacional que se efectuará en esta capital para la defensa de los presos políticos españoles. Luego señala el diario que la gente honesta de todos los países no pueden resignarse ante la atrocidad de que miles de hombres y mujeres están languideciendo en las cárceles de Franco, donde son torturados y humillados por la única razón de que son leales a la causa de la República, la Democracia y la Libertad.

Amigo Trabajador:

Compre bonos para financiar los gastos del Primero de Mayo

A LA VIOLENCIA...

obligado a decidir la expulsión de esos sujetos. Dos semanas después tardó en cumplirse la orden en cuanto a Núñez Pérez. Entre tanto este individuo se entretuvo en insultar por radio al Gobierno y decir que éste era débil y que él regresaría al país cuando hubiera un Gobierno amigo (se refería posiblemente a Ulate).

Dos días antes de la expulsión, o sea en la noche del sábado, individuos tripulante de un automóvil perteneciente a cierta firma comercial muy conocida, atacaron la Embajada de Cuba. Tiraron botellas de pintura roja contra las paredes antes de que el guardia civil que custodiaba el lugar pudiera impedirlo, y cuando intervino, le dispararon cuatro tiros, a los que contestó la autoridad. Nosotros pensamos que esto es un hecho extraordinario, totalmente fuera de lo corriente en el sistema de vida de los costarricenses. Aunque el asunto está en conocimiento de las autoridades desde el sábado, éstas dicen que el carro agresor no aparece. Es presumible que este carro tenga un hueco, por lo menos, de bala.

En la misma noche, posiblemente los mismos individuos, tiraron botellas de la misma pintura sobre el local de la Sociedad de Amigos de la Revolución Cubana. No creemos necesario aclarar a nuestro pueblo la identidad de tales atacantes: sólo pueden ser los batistianos acostumbrados a métodos gangsteriles.

El domingo por la noche, fueron puestas dos bombas frente al local de la Sociedad de Amigos de la Revolución Cubana. Los daños, sin embargo, fueron causados a un negocio que se encuentra en el primer piso del edificio. Por supuesto, en este caso, tampoco los autores del atentado han sido localizados. Parece que los batistianos tienen patente de corso para cometer delitos en Costa Rica. Ante estos hechos delictivos, la Sociedad de Amigos ha creído justo presentar denuncia a los Tribunales de Justicia represiva para que se levante la sumaria respectiva.

Durante los días que estuvieron en el país los integrantes de la Delegación Deportiva Cubana, los jugadores se vieron sometidos a una presión de ofrecimientos por parte de los batistianos residentes aquí. Ante la Sociedad de

Amigos, uno de los jefes de la Delegación relató que todos habían recibido cartas con ofrecimientos y recompensas y trabajo si se quedaban aquí.

En cuanto al muchacho que, según informan los periódicos, ha decidido quedarse, debemos aclarar que han urdido una novela típica de la mentalidad batistiana. Dicen que él se cambió de cuarto durante la noche del domingo para escapar a la vigilancia y otras tonterías por el estilo. La verdad es que toda la gente que fue a despedir a los jugadores al Balmoral, sabe que hasta el último momento ese muchacho estuvo unido al grupo. Cuando él bajó con sus maletas a la puerta del hotel, ocurrió lo siguiente, según lo relató el testigo Edgar Díaz Campos, al coronel Fernández y dos detectives, delante del Embajador de Cuba y de Carlos Guillén Fernández: Cuando el joven estaba con sus maletas en la acera, se acercó un automóvil negro en el que iban tres cubanos, quienes le pidieron que subiera. El muchacho se negó y entonces el testigo Díaz oyó que le dijeron: "Suba. Si no, ya sabe lo que le toca". El subió y no se volvió a saber de él hasta la noche.

Al llegar al aeropuerto, el Embajador de Cuba entregó los pasaportes de los delegados; el oficial de migración les dio la salida y se dejó el de este joven, diciendo: "Este se queda".

Mientras estaban en el edificio del aeropuerto, pudimos escuchar por las altoparlantes que tiene en ese lugar el Gobierno de Costa Rica, para satisfacer las necesidades del tráfico aéreo, la voz de un batistiano que les arengaba a quedarse en el país. Durante varios minutos, el individuo usó los altoparlantes posiblemente con permiso de las autoridades, y ante el asombro de los centenares de personas que visitaban el edificio. Tal es la libertad que se da aquí a los batistianos, con evidente desprecio de las leyes del país. A la hora de salir los jugadores en el avión de Cuba, unos 60 batistianos gritaron durante largo rato en insultos a los jugadores y a los ticos que habían ido a despedirlos. "Ticos cochinos", era el grito que usaban para insultar a un grupo muy reducido que estaba allí.

A las 5 de la tarde apareció el jugador que según las apariciones se había exilado, las autoridades notificaron que se alojaba en el hotel

Balmoral, dato curioso, si se considera que ese es el hotel más lujoso de la capital. Cómo es que aparece un asilado en el hotel más caro del país? Si fuera un capitalista disgustado por la Reforma Urbana el asunto sería más fácil de explicar. Y anuncian también que se encuentra debidamente custodiado. De quién lo custodian? No será que lo cuidan por otras razones? La Sociedad desmiente a los periódicos que hablan de tres asilados. Solamente uno se así.

Creemos en todo caso que en este asunto falta mucho por decir. De cualquier manera, los antecedentes de los batistianos, la actitud que en los últimos días han mantenido y la forma en que, según se sabe, operan, permitirán al pueblo de Costa Rica suponer que detrás de toda esta novela propagandística, arreglada para un escándalo de periódico, hay mucho de coacción y de soborno, métodos familiares a los "señores batistianos".

La aparente deserción de este jugador es solamente un hecho más en la cadena de actividades conspirativas de los batistianos que actúan descaradamente, valiéndose de la tolerancia con que ciertas autoridades los miran.

La Sociedad de Amigos de la Revolución Cubana considera necesario advertir al país que esas actividades están llevando la situación a un clima de violencia sumamente peligrosa. Adviertan los ciudadanos la serie de agresiones de que estamos siendo objeto, y juzguen de quién podrá ser la culpa, si el día de mañana ocurre algún hecho que luego lamentemos todos. Los batistianos han comenzado a disparar sus armas y a poner bombas como en los mejores tiempos de su dictadura. Nosotros no podemos quedarnos impasibles ante la brutal agresión. Y es lamentable tener que llegar a esta situación, cuando fácilmente podría evitarse con sólo que el Gobierno obligara a los asilados a ceñirse a las disposiciones que regulan su permanencia en el país o se resolviera a limpiar el país de estos maleantes.

Por la Sociedad de Amigos de la Revolución Cubana,

- (f) Carlos Guillén Fernández
- (f) Francisco Gamboa
- (f) Fermín Alvarado
- (f) Hugo Castro Steinvoth
- (f) Juan Antillón
- (f) Teodoro Martén

Centro Obrero de Estudios Sociales

SAN JOSE

Lunes 27 de marzo a las 7½ de la noche.

HABLARA:

El Lic. Manuel Mora

Desarrollará el siguiente tema:

¿ QUIENES ESTAN EMPUJANDO A NUESTRO PAIS HACIA LA VIOLENCIA?



HEREDIA

Local: Altos Panadería Leandro

A LAS TRES DE LA TARDE

TEMAS:

LA OBRA POETICA DE NICOLAS GUILLEN

a cargo del

Prof. ALVARO SANCHEZ

SUS EXPERIENCIAS DEL TRABAJO DE ALFABETIZACION EN CUBA

A cargo del

Prof. DON FRANCISCO SOLIS

Exposición de documentos históricos

Como jornada de carácter cultural, el Centro Obrero de Estudios Sociales, prepara una exposición de materiales de gran interés que han servido para promover y levantar la conciencia revolucionaria del pueblo costarricense. De gran valor será esta exposición, especialmente para los jóvenes obreros y estudiantes que desconocen las luchas que se han librado para conseguir los derechos de los trabajadores, así como la defensa de la Paz y de la soberanía nacional.

Dirigentes obreros y escritores de izquierda estarán presentes en la exposición para dar explicaciones, informaciones y datos a todos los visitantes que tengan interés en conocer la verdadera historia del movimiento revolucionario de Costa Rica.

CGTC PIDE EXPULSION DE BATISTIANOS

Señor

Presidente de la República,

Lic. don Mario Echandi Jiménez.

CONFEDERACION GENERAL DE TRABAJADORES COSTARRICENSES PIDE SU GOBIERNO EXPULSAR INMEDIATAMENTE DEL TERRITORIO NACIONAL A LOS BATISTIANOS QUE UTILIZAN EL PAIS PARA ORGANIZAR AGRESION CONTRA SU PATRIA.

EL RIGOR QUE SE HA USADO PARA REPRESALIR A LUCHADORES CONTRA DICTADURA SOMOZA, DEBE EMPLEARSE PARA CASTIGAR A ESTOS AVENTUREROS AL SERVICIO DE INTERESES INCONFESABLES.

Atentamente,

GONZALO SIERRA CANTILLO
Secretario General

Miscelaneas de la zona

Por LUIS B. SANYO

OLLA DE LA POLITICA HIERVIENDO.....

El sábado 11 de marzo se realizó en Gofito la anunciada reunión calderonista. Pero ¿qué paso? Aquello fue una grotesca representación de farsa prefabricada. Hubo buena asistencia; cerca de trescientas personas. Pero pronto se notó quienes llevan la voz cantante y cuáles eran sus propósitos... Cundió la desilusión entre la multitud... Quienes creyeron hallarse en una auténtica reunión política calderonista, muy pronto se convencieron de que estaban asistiendo a una Junta de Cipayos de la Yunai en cuyas maniebras se quería enredar al pueblo golfiteño. Pero el pueblo golfiteño ha mejorado su conciencia política. Fijese lector: habiendo cerca de trescientas personas, cada vez de votar por algún candidato para integrar el Comité Ejecutivo Cantonal, no más de unas cincuenta personas emitían su voto; el resto se abstenía de votar. ¿Por qué no votaban? Porque no querían participar en la farsa.

EL HOMBRE DE LA PELOTA.....

Roger Tapia, aspirante a diputado ... no, mejor no digo ... lo propusieron para un puesto en el Comité y sacó UN VOTO ... sí, un voto.

Pero en cambio su subalterno JT (Juan Ignacio Torres) sí logró votos para un puesto. Que le aprovecha don JT, pero la gente de Transportación no va a votar por Calderón

¿CUANTOS CIPAYOS QUEDARON EN EL COMITE CALDERONISTA?

Don Erasmo Ames, defensor entusiasta de la Compañía Bananera; Salvador Dabdub, policía yanqui muy conocido por sus actividades de espionaje en la zona; luego un grupo de otros empleados de la Bananera o al menos servidos incondicionales de ella y ... por supuesto, enemigos declarados de los sindicatos combativos. Toda una esperanza para los trabajadores bananeros y para los campesinos del Sur ... !!!!!???

DICEN QUE DIJO EL LIC. VILLALOBOS ARCE.....

Antes de empezar la farsa, dijo que había pedido el auxilio de la policía para impedir que entraran comunistas a la reunión, y que había que impedir que en el Comité figuraran trabajadores rasos porque éstos eran muy susceptibles a transar con los comunistas; y el partido calderonista no quiere comunistas en su filas. Que le aproveche don Villalobos Arce; pero se va a quedar solo ... solo ... con los Cipayos

YA HAY IMPACIENCIA EN LA ZONA BANANERA.....

Los trabajadores y el amplio sector campesino del Sur (a quienes tienen entre ojos el Diputado Yunai German Espinoza) ya tiene impaciencia por saber lo que va a decir la Asamblea Legislativa respecto al Partido Socialista Costarricense. Sería peligroso que la Asamblea Legislativa quisiera correrse la aventura de cerrarle el paso a tan grande núcleo del electorado costarricense. El PSC es la única esperanza que le queda a las grandes masas populares de llevar a legítimos representantes suyos que vayan al Congreso a pelear por sus demandas. Si esto no fuera posible conseguirlo, sería muy probable que una dictadura estilo Trujillo vendría a establecerse en el país; pues el Poder Ejecutivo y el Legislativo quedarían en manos de las fuerzas más reaccionarias del país.

ENTRE MAS HABLAN DE DEMOCRACIA MAS SE ENREDAN ...

Los demócratas de etiqueta, entre más hablan más se enredan. Entre más hablan de libertades, más hacen que el pueblo entienda que esas libertades no están al alcance de los obreros y campesinos, al alcance de las grandes masas populares... y despiertan un mayor interés de éstas en apoderarse de esas libertades tan necesarias para el pueblo.

El Primero de Mayo en la Zona

Los trabajadores bananeros se preparan activamente para celebrar este año el Día Internacional del Trabajo con el coraje y el entusiasmo con que siempre lo han celebrado. Este año los propios trabajadores organizan los preparativos de los actos del Día Internacional del Trabajo. Comités de trabajadores en todas las fincas se encargan de coleccionar las cuotas voluntarias para la compra de telas para las banderas y los cartelones rotulados con las demandas de los bananeros tales como aumento de salario, instalación de los servicios del Seguro Social, vieja aspiración de los sindicatos en particular y de los trabajadores en general, etc.

Habrán actos en Corredores, Palmar Sur y Esquinas con desfiles y mitines. En todos los mitines harán uso de la palabra oradores amigos de la clase trabajadora y feroces simpatizantes de la causa del trabajador bananero. Juzgando por el entusiasmo febril de los trabajadores se puede asegurar que el Primero de Mayo en la zona

bananera será un acto de pujante sentido de unidad y de combatividad. En ediciones venideras de este semanario, seguiremos informando la marcha de los preparativos para la gran jornada del Día Internacional de Trabajo en toda la zona bananera. Por ahora podemos adelantar que

los trabajadores de finca 44 de Coto, ya tienen lista la bandera y los cartelones. Además ya comenzaron la colecta para pagar los servicios de cazadoras que los conducen a Corredores. (Véase Neilly).

CORRESPONSAL

El Primero de Mayo en Sabalito

El año pasado campesinos de la región de Sabalito asistieron conjuntamente con los trabajadores bananeros a los actos del Primero de Mayo celebrados en Corredores. Este año para evitarse hacer la larga y penosa jornada hasta Corredores, acordaron celebrar el Día Internacional del Trabajo, Primero de Mayo, en su propia localidad. Se proponen celebrar el Día del Trabajo con toda dignidad y esplendor, para cuyo logro se organizó un Comité Coordinador General que está trabajando activamente en los preparativos de este evento. Con este Comité trabajan Comités Auxiliares organizados en todos los lugares

adyacentes bajo la dirección de la Liga Campesina de Sabalito. En los lugares de "Río Negro", "Las Melizitas" y "Copal" ya están listas las banderas y los cartelones con las demandas que van a agitar en el desfile los valientes campesinos de Sabalito. El programa del Primero de Mayo es sencillo, proyectanse los siguientes actos: PRIMERO, concentración de todos los asistentes "en el INVU" a las diez de la mañana, SEGUNDO, desfile del "INVU" hacia la Plaza Pública de Sabalito; y TERCERO, gran mitin en la Plaza Pública. Al mitin asistirán oradores de San José.

CORRESPONSAL

SICA y Resguardo contra campesinos en Sabalito

Sabalito, Marzo 11 de 1961
Lic. don Mario Echandi J.

Señor Presidente:

Los suscritos, parceleros del lugar denominado Copal de Sabalito, que el catorce de febrero recién pasado nos dirigimos a Usted solicitándole resolución favorable a nuestro problema, recibimos de la Sría. particular de la Presidencia Oficio Nos. — 00490 y 00502 de fecha 22 y 23 de febrero respectivamente de estudios hechos por el Ministerio de Agricultura y Ganadería, de los que se desprende que las tierras en las que están ubicadas nuestras parcelas son de propiedad de la señora Ida o Eda Cibelli Nobile Vda. de Sansonetti y sus dos hijas y que por tal razón el Resguardo de este lugar está procediendo legalmente al obligarnos a desocupar nuestras parcelas.

Al respecto le hacemos las siguientes aclaraciones:

Nosotros no estamos ocupando las tierras de la propiedad de que habla el Ministerio de Agricultura y Ganadería, y por tanto no estamos en tierras de dominio particular; nosotros tenemos nues-

tras parcelas en tierras baldías, tierras en las que no encontramos el menor indicio de dominio cuando las cartamos; y precisamente por que estas tierras no son del dominio particular, no encontramos oposición al iniciar la posesión que hemos venido ejerciendo por más de un año sin haber sido antes inquieta dos. Otra evidencia de que estamos situados en baldíos nacionales es que la señora Ida o Eda Vda. de Sansonetti no es la que está perturbando nuestra posesión; quien está empeñada en echarnos sesión ejercida por más de un año de manera pública y pacífica, es la Sociedad Italiana de Colonización Agrícola (SICA) y el Resguardo Fiscal del lugar confabulados con el Alcalde de Villa Neilly. Esta Sociedad es la que está empeñada en echarnos de nuestras parcelas intentándolo primero directamente por medio de sus empleados; pero como nosotros nos negamos a salir de lo que es nuestro, ahora es el Resguardo Fiscal el que se ha encargado de encarcelar a varios de nosotros y el Alcalde de Villa Neilly de girar órdenes de no trabajar en nuestras

parcelas, de poner en libertad a nuestros compañeros bajo fianza como si fuéramos facinerosos criminales. El Resguardo Fiscal apresó a Marcos González, Ramón Castro y al ANCIANO don Ubaldo Quirós e incendió la casa de Marcos González. El sujeto que aparece como Jefe del Resguardo es don Eugenio Hernández Cordero y dice que él actúa con órdenes de su Jefe el Coronel Aguilar quien le ha ordenado que nos desaloje de nuestras fincas a cualquier lugar, pero lo extraño es que aquí lo jalea el contratista general de la SICA Alcides Florito; éste le ordena tenderse en línea de fuego cuando llega al lugar donde estamos trabajando amenazándonos con echarnos a bala si no salimos. Así las cosas, Señor Presidente, muy respetuosamente le pedimos que sea muy servido de instruir a las autoridades para que guarden a nuestras posesiones el respeto que la ley establece para la posesión y que cese el Resguardo en sus procedimientos arbitrarios.

Antonio Rojas Chavarría
Elio Tapia N.

200 millones de latinoamericanos representados en la Conferencia de México

Una asamblea de representantes de los 200 millones de latinoamericanos, de acuerdo con la frase del eminente jefe de la delegación guatemalteca a la Conferencia, el exministro de educación licenciado Manuel Galich, trajo a la Ciudad de México del 5 al 8 de marzo para aunar criterio acerca de los problemas de Soberanía Nacional, Emancipación Económica y la Paz, que se presentan a las naciones latinoamericanas que están emergiendo junto con otros bloques de los llamados países subdesarrollados. Problemas de Soberanía Nacional, fundamentales para la dignidad de los pueblos latinoamericanos; de la Emancipación Económica, con la reforma agraria, su principal programa; América Latina y los problemas de la paz, hostilizados por el imperialismo con motivo de la revolución cubana y Acción Común de los Pueblos fueron las cuatro comisiones de la Conferencia cuyas resoluciones aprobó en forma unánime la asamblea plenaria.

La Conferencia Latinoamericana fue convocada por un eminente hombre de América, Lázaro Cárdenas, el más genuino representante de las reivindicaciones mexicanas y por lo tanto latinoamericanas, en lo que fue guía del jefe revolucionario de Cuba, doctor Fidel Castro Ruz, y por dos destacadísimas personalidades más: el doctor Alberto Casella, exrector de la Universidad de la Plata y del diputado brasileño Domingos Vellasco. Es la hora del resurgir de los pueblos en el mundo y nuestra América Latina, con la Cuba revolucionaria de Fidel Castro, tiene que prepararse a aunar esfuerzos para salir adelante y lograr plenamente la felicidad que hoy ponen al alcance de la humanidad todos los avances científicos.

La Conferencia desde luego no podía ser mirada con buenos ojos por el gobierno de los monopolios que ahogan a nuestro continente y desde que apareció la convocatoria se iniciaron los mismos ataques que de reiterados ya se oyen como el llover: que la Conferencia es comunista, que Lázaro Cárdenas ha viajado a Rusia —cuantos aringos lo hacen y la recompensa que tienen es la de que les compran cuanto quieran escribir sobre Rusia— y finalmente que los costarricenses que asistirían también eran comunistas. Mientras las mismas mentiras de siempre, dirigidas por las compañías monopolistas que explotan los recursos naturales de nuestros países y dejan sueldos de hambre, miseria y enfermedad, mientras ellos se llenan de oro hasta más no poder.

Bien conocido es que la revolución mexicana llegó hasta Lázaro Cárdenas y luego siguieron gobiernos mexicanos complacientes al imperialismo —denuncia que la necesidad de hacer cualquier político

menos el Figueres revolucionario que terminó en defensor de Muñoz Marín y en el abrazo con quien siempre fue su ídolo de la madre patria, el sanguinario dictador Francisco Franco—. Pues bien el Gobierno mexicano se prestó a la maniobra del imperialismo y trató de hacer el vacío a la Conferencia.

Pero la importancia real que ésta tuvo lo podemos ver claramente a través de los esfuerzos que hicieron combinados junto con el Departamento de Estado y con la sociedad que maneja el Coronel del FBI Jules DuBois, la SIP, para hacerla pasar desapercibida. Simultáneamente con la Conferencia Latinoamericana se celebró en México una reunión de Gentes —algo como decir reunión para aumentar las ventas de calzoncillos, medias de mujer, etc.— a la que el Departamento de Estado envió a un subsecretario, y en la misma semana de la Conferencia de la Sociedad del Coronel del FBI celebró una convención en el balneario de Acapulco. La prensa mexicana —tan corrompida moralmente como la prensa comercial que padecemos los costarricenses— se plegó a los deseos de los imperialistas.

Los resultados de la conferencia comprenden en resumen resoluciones acerca de la Lucha contra el imperialismo, contra el colonialismo

defensa de la Revolución Cubana, reivindicaciones de la América Latina en Puerto Rico y en Panamá, lucha contra las leyes antidemocráticas y contra la represión; reforma agraria integral, industrialización, rompiendo con los grandes monopolios imperialistas del llamado mercado común; libertad, autonomía y democracia sindicales; expropiación de monopolios internacionales tomando en cuenta la inversión original y la amortización efectivamente realizada; préstamos pagaderos en productos nacionales de exportación, en condiciones comerciales equitativas, mencionando aquí única y exclusivamente lo más sobresaliente de las resoluciones de las dos primeras comisiones, que son las que "ADELANTE" ha logrado obtener hasta ahora.

La delegación costarricense a la conferencia estuvo integrada por el conocidísimo diputado de las causas populares y de la justicia, don Marcial Aguiluz; por uno de los periodistas que luchan por la justicia en nuestro país, don Teodoro Martén; por el médico costarricense Dr. Mario Madrigal Jiménez y por nuestro compatriota el escritor residente en México, don Vicente Sáenz. Aunque no son comunistas todos sabemos la posición de ellos en la lucha de nuestros días: pueblo y antipueblo.

Municipalidad ofrece arreglos en el Barrio Cristo Rey

Vecinos de Barrio Cristo Rey se movilizan ante la Municipalidad de San José, en demanda de solución a los diversos problemas que tienen. Fue así como en esta semana un grupo de Regidores junto con miembros de la Junta Progresista hicieron un recorrido por ese poblado sector, logrando de esa manera, los representantes de la Municipalidad, darse cuenta exacta de las necesidades tan apremiantes que necesitan solución.

Los miembros de la Junta Progresista aprovecharon la presencia de los Regidores para plantearles también, la necesidad de que la Municipalidad nivele la plaza de deportes del lugar, que fue inutilizada por las cuadrillas municipales al pasar por medio terreno la tubería del colector Sur. Los señores Regidores ofrecieron remediar esa situación para que los muchachos del lugar tengan su campo donde practicar el deporte.

Consigna Central del Primero de Mayo

SALVAR LA INDUSTRIA CAFETALERA DE LA RUINA Y AL PAIS DE LA BANCARROTA ECONOMICA, MEDIANTE EL COMERCIO CON EL SOCIALISMO

¿Cuáles serán las consignas centrales de la Jornada del Primero de Mayo, preguntamos a Gonzalo Sierra, Secretario General de la — C.G.T.C.?

En primer lugar, contestó, la consigna central, la idea básica alrededor de la cual nos movilizaremos, será la siguiente. SALVAR LA INDUSTRIA CAFETALERA DE LA RUINA Y AL PAIS DE LA BANCARROTA ECONOMICA QUE LO AMENAZA, MEDIANTE EL COMERCIO CON EL SOCIALISMO.

Esta consigna no interesa sólo a la clase obrera, sino a todas las clases sociales del país, a toda la nación. Prueba de ello la tenemos en el reciente intercambio de comunicaciones sostenido entre nuestra CGTC y la Cámara de Cafetaleros, la Gran Comisión creada para abordar la crisis del café, la CAFESA y otras entidades. La idea de que el país debe dar un paso audaz para hacer frente a la crisis va calando progresivamente en todos los sectores sociales. Por eso, el Primero de Mayo alzaremos bien alto esta consigna.

Otra cuestión cardinal que levantaremos el Primero de Mayo es la consigna de REFORMA AGRARIA RADICAL. Ya ahora todo el mundo es partidario de la Refor-

ma Agraria, hasta Mr. Kennedy. Sólo que nosotros no planteamos la lucha por la reforma a secas, sino por una REFORMA AGRARIA RADICAL, que signifique liquidación de los latifundios, (como el de la United), entrega gratuita de la tierra a los campesinos, organización de cooperativas, ayuda financiera y técnica del Estado, etc.

Demandaremos también, como es lógico, todos los privilegios que se ciernen sobre la humanidad, Paz Mundial y Coexistencia Pacífica. Dentro de este plan, exigiremos un acuerdo de desarme universal y la suspensión inmediata de las pruebas con armas nucleares.

Para la clase obrera específicamente pediremos las siguientes reivindicaciones en que tiene un interés inmediato: LIBERTAD SINDICAL y amplia democracia política; subsidio a los desocupados y creación de nuevos centros de trabajo a base de un programa de industrialización.

Finalmente, la clase trabajadora de Costa Rica demandará este Primero de Mayo el respeto al derecho de autodeterminación del pueblo cubano, y expresará la más firme solidaridad con la Revolución que encabeza Fidel Castro.

Columna de desocupados para el Primero de Mayo

Nos encontramos con el señor don Carlos María Blanco, viejo amigo nuestro y buen obrero carpintero. Nos contó su situación económica que es desesperante ya que forma parte del ejército de desocupados que día a día aumenta en nuestro país. — Nos dijo lo siguiente:

"Sabe usted que tengo 9 hijos. Esto es que con mi señora y yo formamos un hogar de 11 personas. Imagine cómo puedo hacer para mantenerlos si estoy desocupado y para aumentar la congoja tengo que vivir reducido a una casucha donde, SALGA DE DONDE SALGA, tengo que pagar \$ 75⁰⁰ mensuales de alquiler.

Yo soy carpintero, usted

lo sabe bien. Pero, ante esta triste situación, hago "carneros" de hojalatero, encalador y no sé cuántas cosas más. Pero sabe usted lo que es mantener 11 personas? — Hay semanas que lo que alcanzo a ganarme se me va en el alquiler de la casa.

Quiero aprovechar esta oportunidad que me da las columnas de "ADELANTE" para hacer un llamamiento a todos los compañeros trabajadores desocupados para que formemos nuestra columna El Primero de Mayo y de mandemos del Gobierno medidas concretas para solucionar este problema. Debe abrir fuentes de trabajo o — crear un subsidio para los desocupados.

Compre Bonos
Para financiar la
Campaña del
Primero de Mayo

CAMPO PAGADO

Decisión y Confianza en el pueblo

Por FABIAN DOBLES

A sólo unos días de publicado el manifiesto del Comité Nacional de Acción del Partido Socialista Costarricense, muchos son las personas que nos han manifestado su gran satisfacción por haberlo leído, ya en la prensa, ya en la hoja suelta que está circulando por millares.

Formado por sobresalientes ciudadanos que honran profesiones y actividades diversas y coinciden en su desinterés personal y ardorosa adhesión a nuestro pueblo, el Comité Nacional de acción expresa terminante cuál es la posición de nuestro movimiento frente de la cacería de brujas desatada por el Supremo Tribunal de Elecciones, con su tan sul-géneris interpretación del artículo 98 constitucional. Al mismo tiempo declara, reiterando lo que Comité Ejecutivo del Partido Socialista Costarricense tiene publicado, que éste puede constitucionalmente pedir el apoyo y recibir el aporte individual de los ciudadanos que hayan anteriormente pertenecido a cualquier agrupación política o por ella votado, incluidos específicamente los comunistas, puesto que la Constitución no condena a grados o diferencias a éstos o aquellos ciudadanos, sino que los declara iguales ante la ley, sin excepciones, aunque prohíbe el funcionamiento de partidos comunistas.

Pueden estar seguros los costarricenses de formación democrática, por fortuna la gran mayoría, que don Carlos Guillén Fernández y don Francisco Gamboa, el ingeniero don Hugo Castro Steinworth y los doctores don Oscar Morera y don Armando Chamorro, así como la profesora Lía Pérez, el profesor Llubere Zúñiga, las señoras Albertazzi de Cerdas y Castegnaro de Barrantes, al igual que el licenciado don Osvaldo Rodríguez y el generoso y venerable profesor Ovidio Salazar, defienden las mejores tradiciones democráticas de Costa Rica cuando declaran sin rodeos que nadie tiene derecho de esculcar conciencias y conductas individuales, sagradas constitucionalmente, por medio de inquirimientos servidos desde oficinas policíacas, inmigratorias, postales, del Ministerio de Trabajo, o cualesquiera otras, porque la Constitución sólo autoriza al Tribunal y la Asamblea Legislativa a examinar programas ideológicos, medios de acción y vinculaciones internacionales de un partido procesado so pretexto del artículo 98, como tal partido, y nada más.

Responde de lleno al pensamiento de los adhirientes y simpatizantes socialistas costarricenses la firme posición y claridad de quienes han asumido la organización y el liderato combativo nacional del movimiento conjuntamente con nosotros, al constituirse el Comité Nacional de Acción. Responde también al fervor y determinación de la muy importante y creciente masa que nos acuerpa, el lamamiento de este Comité para que desde todos los rumbos de la patria la voz popular resuene en el supremo Tribunal animándolo a que se pronuncie cuanto antes y se concrete a transitar dentro del correcto surco constitucional.

Debemos los socialistas costarricenses, uniéndonos y multiplicándonos, demandar ante la Asamblea Legislativa un pronunciamiento democrático y respetuoso de la rea-

lidad nacional, leal con ella, cuando próximamente conozca para resolverlo del intento de ilegalizarnos.

Las mismas persecuciones macartianas que produjeron en Norte América el fenómeno de silenciar por el temor a todo profesional, a toda ama de casa, a todo obrero, agricultor, investigador o sabio, oficinista o reportero, a todo ciudadano, en suma, que se atreviera a disentir de la: "opinión oficial" o a sugerir innovaciones constructivas en cualquier rama importante de la vida pública, tildándol automáticamente de comunista, esas mismas actitudes y prácticas que aparejaron una tremenda baja en la producción de científicos y técnicos con muy serias consecuencias, insubsanables posteriormente, mueven y determinan a nuestros enemigos cuando pretenden colgar de su solera al Partido Socialista Costarricense.

No son nada prometedoras las oportunidades que a las jóvenes generaciones se les plantan por delante. Como factor esencial para encontrar aire fresco y tierra nueva a la vida, que ni espera ni se detiene, urge el aporte independiente, valeroso y organizado de las izquierdas. Estamos seguros de que la mayoría de los diputados, cualquiera que sea su pensamiento político, fácilmente lo comprende. Cada vez es mayor el convencimiento de que la política no debe ser un sucio juego o una aventura más o menos bien financiada, para considerarla un problema sociológico, que impone soluciones siempre renovadas a ese encuentro de fuerzas múltiples y dispares existentes dentro del país, soluciones para las que necesariamente todas las realidades presentes y en desarrollo cuenta, de una u otra manera.

Nosotros, los socialistas costarricenses, somos parte sustancial de las fuerzas en crecimiento. Por eso es obligación de todos nosotros presentar las frentes preocupadas y los pechos respirantes en la Asamblea Legislativa, y manifestarnos con toda nuestra vibración de ciudadanos ordenados pero exigentes en apoyo de la mayoría de representantes dispuestos a respetarnos porque comprenden que lo mejor para la patria es la polémica franca y permanente, la legalidad y el canal pacífico para las transformaciones.

Estamos formando actualmente comités de acción provinciales y cantonales. Urge, sin embargo, y en este sentido hacemos fraternal llamamiento a nuestros adeptos y simpatizantes, reforzar entusiastamente los ya constituidos, y forjarlos sobre la marcha allí donde no existen todavía.

Todos los amigos, estudiantes, profesionales, empleados, obreros, campesinos, mujeres y hombres, que nos han expresado por escrito o de palabra su deseo de abrazarse al movimiento popular, iluminarlo con su fe, ayudarlo con sus ideas, propulsarlo con su constancia, pueden y deben hacerlo inmediatamente.

No espere la marcha de los acontecimientos. Adelantémonos a ellos. Determinémoslos con nuestra actividad, decisión y confianza en el pueblo.

FABIAN DOBLES
Presidente del Comité Ejecutivo Nacional
del Partido Socialista Costarricense

Puntos
sobre las
íes... de

adelante

Chocolate sin cacao y el mamuth prehistórico

Por PEDRO PORRAS

Uno de los resultados del discurso de Kennedy lo han podido aprender prácticamente los cacaoteros de la zona del Atlántico: para admitirles su cacao en los Estados Unidos deben rebajarle el grado de moho.

Y para eliminar más moho al cacao de exportación, de acuerdo con las nuevas normas de la Oficina de Alimentos de Estados Unidos, los cacaoteros deben subir sus gastos; pero los Estados Unidos bajan los precios.

No solamente pagan ruinmente nuestro cacao, sino que ahora, después del discurso de Kennedy, resultan cerradas prácticamente las puertas de Estados Unidos para nuestro cacao. Ocho días después de hablar Kennedy, los cacaoteros de Limón palpan sus resultados.

Hacer con el imperialismo norteamericano un negocio favorable a Costa Rica, es como hacer chocolate sin cacao. (Colaboración de una empleada de "El Gallito").

Los productores de algodón de México piden a los de Costa Rica que se unan para combatir la competencia desleal de los algodonereros de Estados Unidos. Estos reciben del gobierno de Kennedy una subvención de ocho dólares por quintal de algodón, lo que les permite exportarlo a más bajo precio y arruinar a los latinoamericanos. ¡Otros que están encantados con el discurso de Kennedy!

"Nueva baja en el precio del café", dice una información de la Bolsa de Nueva York, reproducida por "La Prensa Libre". Los cafetaleros le van a poner música al discurso de Kennedy. ¡Lástima que no fuera de rumba cubana!

"A mí lo que más cólera me da del discurso de Kennedy es que allá juran que aquí somos idiotas. A la India le dan empréstitos por más de mil cien millones de dólares. A Yugoslavia por un total de cerca de mil millones. Y este señor se permite hasta citar a Bolívar para anunciarnos 500 millones en diez años y para 19 naciones. Para el alpinista del canario". (Frase escuchada en una mesa del Club Unión).

Lo único que nos hizo dudar de que el discurso de Kennedy contuviera algo justo fue que don Otilio Ulate se pronunció en contra del discurso. Pero debe ser que Kennedy citó a Figueres....

"La Nación" pide que se clausure el local de la Sociedad de Amigos de la Revolución Cubana porque los batistianos le arrojaron una bomba. Cuando los ladrones incurrieron en la casa de don Ricardo Castro Beeche vamos a meter a don Ricardo Castro Beeche a la cárcel.

Haya de la Torre es la prehistoria de la Revolución democrática nacional de América Latina. Fue el mamuth de la lucha anti-imperialista. Como el mamuth, se extinguió lánguidamente. Está también bueno para la urna de un museo.